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ШИРОКОЙ  
МАСЛЕНИЦЕЙ!
Дорогие друзья!

От всей души поздравляю вас с широкой Масленицей!
Масленица —  это народный праздник, который полюбился 

миллионам россиян. История его уходит своими корнями в глу-
бокую старину, знаменуя проводы зимы, ожидание близких тёплых 
дней, весеннего обновления природы. Этот праздник дарит нам 
надежду на добрые перемены и веру в светлое будущее. На Руси 
существовала старая добрая традиция празднования Масленицы 
и хорошо, что она остается неизменной и сегодня.

Масленица —  долгожданное и очень радостное время, которое 
объединяет нас и дает возможность поделиться своей радостью 
с близкими и друзьями, навестить родных, устроить праздничное 
угощение, создает весеннее настроение.

Пусть этот светлый и радостный праздник принесет в каждый 
дом согласие, любовь, доброту и всепрощение! Пусть все ваши 
добрые дела и начинания исполнятся.

Мира и тепла вашим семьям!

С глубоким уважением, 
Депутат Государственной Думы РФ

Евгений Марченко

ШИРОКОЙ  
МАСЛЕНИЦЕЙ! 3 У жителей 

Выборгского района 
забрали возможность  
спокойно парковать 
машину и переходить 
дорогу

Несколько месяцев ведется 
стройка по адресу Руднева, 15.

5 Надо любить  
спорт

Легендарная спортсменка 
Мария Гусакова рассказывает 
о своей жизни на страницах 
нашей газеты.

8 Легендарному 
«ТАЙФУНУ» – 30 лет!

9 Есть такая 
профессия –  
Родину защищать

В Госдуме оценили идею ввести 
ответственность за предвыборные 
обещания
Член комитета Госдумы по государственному строительству 
и законодательству Евгений Марченко оценил предложение 
Вячеслава Володина юридически закрепить обязательства 
депутатов перед своими избирателями, взятые во время изби-
рательной кампании.

Марченко отметил, что инициатива по-
может уйти от популизма, которым стра-
дают случайные в политике люди, а также 
не позволит кандидатам рисовать избира-
телям «золотые горы». Тем не менее парла-
ментарий указал на сложности при реали-
зации предложения.

«Другой вопрос —  мне непонятен ме-
ханизм, как это закрепить в законе? Надо 
менять избирательное законодательство 
и прописывать в нем, что нельзя врать 
на выборах», —  сказал Марченко в ком-
ментарии телеканалу «Звезда».

Он добавил, что реализация такой 
инициативы не только заставит депута-
тов «думать, что обещают», но и будет мо-
тивировать их работать на протяжении 

всего созыва, а не только «за два 
месяца до новых выборов».

Ранее председатель нижней 
палаты Федерального собрания 
Вячеслав Володин предложил 
зафиксировать обещания, ко-
торые депутаты дают своим из-
бирателям, в законе или регла-
менте Государственной думы. 
Таким образом, по его мнению, 
в будущем можно будет реали-
зовывать взятые обязательства 
более системно, а не забывать 
о них, оправдывая это попу-
листскими заявлениями.

по материалам  
РИА Новости

Марченко отметил, что инициатива поможет 
уйти от популизма, которым страдают 
случайные в политике люди, а также 
не позволит кандидатам рисовать избирателям 
«золотые горы». В будущем можно будет 
реализовывать взятые обязательства более 
системно, а не забывать о них, оправдывая это 
популистскими заявлениями
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И ладно, если бы при этом они имели 
хотя бы возможность доехать до ближай-
шего островка цивилизации. Но и здесь 
промах: автобусы из Верхнего Парголо-
во тоже не ходят, ближайшая автобусная 
остановка находится в 2,5 километрах. 
Для пенсионеров, не имеющих возмож-
ности водить личный транспорт, такая об-
становка —  все равно что клетка. Чтобы 
добраться хотя бы до магазина или метро, 
приходится либо брать такси, либо идти 
полчаса пешком.

Почти отчаявшиеся местные жители 
обратились с письмом к депутату Госу-
дарственной думы Евгению Марчен-
ко —  практически с последней надеждой, 
ведь предыдущие обращения в другие 
инстанции игнорировались. Отсутствие 
транспорта жителям объясняли так: «до-
роги у вас слишком узкие».

24 февраля по инициативе депутата 
Государственной думы Евгений Марчен-
ко ситуация в Верхнем Парголово легла 
в основу сюжета телепередачи «Народный 

к контроль» на канале ТВ 78. В день съе-
мок на улицы вышло более 100 жителей, 
заинтересованных в решении данной про-
блемы, хотя это был рабочий день. Люди 
живут в Петербурге, платят налоги, как все 
горожане, но не имеют доступа к самой ос-
новной городской инфраструктуре. Даже 
в Ленобласть ходят автобусы —  а в Парго-
лово, которое является муниципальным об-
разованием Выборгского района, не ходят.

Депутат Марченко также присутство-
вал на этом мероприятии. В прямом 

эфире телеканала 78 Евгений Евгенье-
вич высказал свою позицию по этому 
поводу:

«Ко мне обратилась очень уважаемая 
жительница нашего города, олимпийская 
чемпионка 1960-го года, Гусакова Мария 
Ивановна. Она рассказала о транспорт-
ной проблеме Верхнего Парголово. 
Проблема серьезная и ее необходимо 
решать. Я со своей стороны обратился 
к вице-губернатору Соколову с просьбой 
вернуть сюда общественный транспорт, 
чтобы в ближайшее время люди смогли 
снова нормально передвигаться».

Во всех официальных ответах указы-
валось, что причина, по которой в Верх-
нем Парголово не могут поставить авто-
бусную остановку —  это ширина дорог. 
В прямом эфире жители вместе с жур-
налистами измерили дорогу: ее ширина 
составила четыре метра.

«Вы знаете, во всех ответах со сторо-
ны чиновников должны содержаться 
правда и здравый смысл», —  отметил 

Евгений Марченко, — «Нам говорят, 
что дороги слишком узкие, транспорту 
здесь не пройти. А мы с вами видим, что 
машины по улице Шишкина прекрасно 
проезжают —  и автобусы, и грузови-
ки —  и никаких проблем с их проездом 
нет. Я считаю, что если у каких-то чинов-
ников есть вопросы, то можно провести 
выездное совещание».

«Я уверен, что вопрос в ближайшее 
время будет решен. Транспортную про-
блему Парголово нужно решать сегодня 
же. Моя позиция оформлена на бумаге 
в виде депутатского запроса. Но, конеч-
но, свой запрос я подкреплю и звонком, 
и разговором. Здесь место замечатель-
ное, люди живут выдающиеся —  и такая 
серьезная проблема.

Сейчас я хочу заняться созданием 
местной инфраструктуры. Здесь крити-
чески не хватает хватает самых бытовых 
вещей: нет ни аптеки, ни банка, ни про-
дуктового магазина. В плане Санкт-Пе-
тербурга есть строительство поликли-
ники в Парголово, оно запланировано 
на 2022 год», — сообщил депутат.

по лыжному спорту, Мария Ивановна 
Гусакова. Мария Ивановна не может са-
мостоятельно водить машину, ей 90 лет. 
Марию Ивановну иногда выручают дру-
зья с личным транспортом, соглашаются 
подвезти до метро или магазина. Но как 
тогда быть всем остальным пенсионерам, 
да и просто людям без машины?

«Однажды к нам приехала журналист-
ка и посоветовала написать письмо Мар-
ченко. До этого мы куда только не писа-
ли, но ответ везде был одинаковый: у вас 
слишком узкие дороги», —  пожалова-

лась Надежда Никити-
на, — «Сейчас, благо-
даря Марченко, мы 
начали еще один путь, 
еще одну попытку по-
лучить хоть какой-ни-
будь общественный 
транспорт. Автобусы 
в Верхнем Парголово 
обязательно должны 

быть с дотации города, ведь 
коммерческие маршрутки 
здесь не окупятся.

Мне сейчас даже, чтобы 
сходить в магазин за продуктами, прихо-
дится брать такси. Это где-то 200 рублей 
в одну сторону, и так каждый раз. Либо 
ты 2,5 километра проходишь пешком 
до Выборгского шоссе, и там уже садишь-
ся на автобус.

У нас есть шикарный Шуваловский 
парк. Про наше Парголово выпускают 
книги. Такое место, а получается, что 
Богом забытое. К нам даже почтальоны 
реже доходят, потому что им идти очень 
далеко».

На данный момент депутатский запрос 
Евгения Марченко отправлен вице-гу-
бернатору Санкт-Петербурга Максиму Со-
колову, и все Парголово ожидает ответа.

НАДЕЖДА НИКИТИНА, ЖИТЕЛЬНИЦА ВЕРХНЕГО 
ПАРГОЛОВО, РАССКАЗАЛА ПОДРОБНОСТИ ЖИЗНИ 
В СВОЕМ ПОСЕЛКЕ:

«Все дело в том, что Парголово тер-
риториально находится очень глубоко 
по отношению к Выборгскому шоссе. 
Парголово уходит «вглубь» на три с лиш-
ним километра. Вся инфраструктура на-
ходится на Выборгском шоссе, у нас же 
нет ни магазинов, ни школ, ни детских 
садов, ни поликлиники.

До нашего Парголово никому нет 
дела. Я здесь живу 40 лет. Раньше у нас 
была возможность ездить на ма-
шине, а сейчас муж заболел, и все. 
В течение дня ни в театр не сходить, 
ни в кино, ни в гости. Это я говорю 
про досуг, а уж про магазины про-
дуктовые и поликлиники —  вообще 
молчу.»

«Шесть или семь лет назад у нас 
начало ходить маршрутное так-
си», — рассказывает Надежда Ни-
китина, — «Эта маршрутка была 

Ни поликлиники, ни магазина, 
ни автобусов: как живут люди  
в Верхнем Парголово
К 2021 году в поселке Парголово, являющемся частью Выборгского района 
Санкт-Петербурга, проживает более 70 тысяч человек. При этом в Верхнем 
Парголово отсутствует минимальная инфраструктура —  у жителей нет ни ма-
газинов, ни поликлиник. 

удобной, она объезжала все нужные 
места. Так обстояли дела до пандемии. 
Но в прошлом апреле коммерческий 
транспорт перестал к нам ходить. Мно-
гие вышли на дистанционную работу, 
дистанционное обучение, на маршрутках 
ездило меньше людей, и коммерческий 
транспорт не окупался. В результате мы 
остались без транспорта вообще»

Жители Парголово звонили в по-
селковый совет Парголово, однако там 
отвечали, что за коммерческий транс-
порт совет ответственности не несет 
и помочь им ничем не может. В Верхнем 
Парголово живет много пожилых людей, 
в том числе —  олимпийская чемпионка 
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У ЖИТЕЛЕЙ ВЫБОРГСКОГО РАЙОНА ЗАБРАЛИ ВОЗМОЖНОСТЬ  
СПОКОЙНО ПАРКОВАТЬ МАШИНУ И ПЕРЕХОДИТЬ ДОРОГУ

КОМИССИЯ ГОСДУМЫ ПОДДЕРЖАЛА ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ УГОЛОВНОЙ 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ВОВЛЕЧЕНИЕ ДЕТЕЙ И ПОДРОСТКОВ В МИТИНГИ

А все дело в ведущейся несколько месяцев стройке по адресу Руднева, 15.

Жилые комплексы разрастаются в Пе-
тербурге, как грибы после дождя. Правда, 
по пути своей грибницей окутывают все 
вокруг, и всем остальным немного меша-
ют жить. Так, например, случилось с жи-
телями Актерского проезда: по адресу 
Руднева, 15 уже год как идет новая строй-
ка. Пока что —  реконструкция тепловых 
сетей, а в перспективе —  создание ново-
го жилого гиганта, подобного соседнему 
Лондон-парку. Из-за этой стройки на Руд-
нева, 15 весь Актерский проезд перекрыт 
знаками, запрещающими парковку, а так-
же избавлен от единственного удобного 
пешеходного перехода.

Причем здесь жители Актерского 
проезда, если стройка проходит на ули-
це Руднева? Жители Актерского проезда 
тоже задаются этим вопрос. Поэтому на-
писали письмо депутату Государственной 
думы Евгению Марченко с просьбой ра-
зобраться в их бедах.

Уже год на улице Руднева, недалеко 
от метро Проспект Просвещения, идет 
стройка: готовят тепловые сети под оче-
редной жилой комплекс. По этой причи-
не строители расчистили вокруг себя все 
жилые условия, какие могли: пешеходный 
переход с Актерского проезда убрали, 
сам проезд —  перегородили знаками, за-
прещающими парковку. В итоге жильцам 
соседних домов негде поставить машину, 
дорогу переходить —  неудобно, а иногда 
и вовсе опасно. Все подробности —  в ма-
териале на сайте «Сергиевских курантов».

Рассказывает Людмила Бойкиня, мест-
ная жительница:

«Часть нашего дома проходит по Ак-
терскому проезду. Сейчас земля напро-
тив нас была продана компании «Темп». 
Там снесли долгострой, существовавший 

несколько десятков лет, и начали новую 
стройку. Из-за этой стройки весь Актер-
ский проезд с обеих сторон перекрыт за-
прещающими парковку знака-
ми. Получается, что жители 
нашего дома вообще 
не могут припарко-
вать машину рядом 
с подъездом.

Недавно рядом 
с нами построи-
ли огромный Лон-
дон-парк, и в нем нет 
ни парковок, ни пар-
кинга, и, естественно, 
все жильцы этого комплек-
са паркуются здесь —  у нашего 
дома, на Актерском проезде. Также здесь, 
между прочим, стоят машины строителей 
„Темпа“».

«Ради бога, хотят строить —  пусть 
строят. Но почему за счет нашего удоб-
ства? Все машины жителей нашего дома 
вынуждены стоять под запрещающим 

знаком. Если приедет ГАИ —  здесь всё 
эвакуируют. Однажды эвакуаторы уже 
приезжали и забирали машины.

Стройка идет больше года, но по-
следние 4 месяца они почти ничего 

не делают», —  добавляет Ольга 
Васильева, еще одна житель-

ница дома у Актерского про-
езда.

«Вторая проблема —  ближайший пе-
шеходный переход перенесли на 90 гра-
дусов. Раньше переход пересекал Актер-
ский проезд, а теперь пересекает улицу 
Руднева.

Пешеходы продолжают переходить 
дорогу в старом месте, потому что там 
гораздо удобнее. Новый переход со-
вершенно непригоден. Там очень узкий 
проход, близко припаркованы машины, 
с колясками там просто физически невоз-
можно пройти. К тому же, про новый пе-
реход еще не все водители знают, не все 
интуитивно перед ним тормозят —  бы-
вают и очень рискованные ситуации», —  
продолжает Людмила Бойкиня.

И хотя с точки зрения закона нарушений 
по Актерскому проезду не наблюдается, 
с точки зрения простой человеческой логи-
ки проблемы с удобством и безопасностью 
очевидны. В процессе работы над матери-
алом репортеру «Сергиевских курантов» 
пришла новость, что на временном пере-
ходе через улицу Руднева был сбит и го-
спитализирован пешеход.

Сколько еще петербуржцы будут 
ужиматься из-за создания новых жилых 
гигантов —  неизвестно. Сроков сда-
чи новенького жилого комплекса пока 
не объявлено —  оно и понятно, ведь пока 
не окончены даже работы с тепловыми 
сетями. Поэтому непонятно, сколько еще 
местные жители будут терпеть отсутствие 
парковочного места у собственного 
подъезда и отсутствие удобного пеше-
ходного перехода. Предыдущий жилой 
гигант до сих пор вводит местных жите-
лей в дрожь: на сдачу первой очереди 
«Лондон-парка» застройщику понадо-
билось десять лет. Остается только наде-
яться, что с новой стройкой все сложится 
чуть более благополучно (и более сжато 
по срокам).

На заседании комиссии Госдумы по фактам иновмешательства 10 февраля была 
поднята проблема вовлечения несовершеннолетних в незаконные акции. Чле-
нами комиссии обсуждались стратегии воздействия на ситуацию, в том числе, 
допускалось дальнейшее введение уголовной ответственности за вовлечение 
детей в митинги. Соответствующий законопроект ранее был предложен депутатом 
Госдумы Евгением Марченко. 

«Конечно, заслуживает внимания 
предложение по введению уголовной от-
ветственности за вовлечение подростков 
в незаконные политические акции», —  
высказался председатель комиссии Ва-
силий Пискарев.

Сейчас законопроект депутата Госду-
мы Евгения Марченко о лишении свобо-
ды до пяти лет за вовлечение несовер-
шеннолетних в митинги рассматривается 
Правительством РФ. Кабинет министров 
инициативу не поддержал, так как по-
считал, что существующей администра-
тивной ответственности должно быть 
достаточно. Следственный комитет 
инициативу поддерживает. Также поло-
жительно высказался о законопроекте 
председатель Госдумы Вячеслав Володин.

Напоминаем, что в законопроек-
те депутата Марченко предлагается 
введение уголовной ответственности 
до 5 лет за вовлечение несовершенно-
летних в несанкционированные акции, 

и до 10 лет —  за склонение несовер-
шеннолетних к организации этих ак-
ций. Криминализация статьи поможет 
более грамотному расследованию 
и поспособствует тому, что 
привлечены к ответ-
ственности будут на-
стоящие организато-
ры, а не случайные 
люди, уверен де-
путат.

«Когда ребе-
нок оказывается 
на незаконном 
массовом меро-
приятии, то пре-
ж де всего нака-
зывают родителей, 
по статье административ-
ного кодекса, ну и, конечно, 
руководство учебного заведения. 
Но реальные организаторы, как правило, 
остаются в стороне. Поэтому моя позиция 

такая: необходима 
статья в Уголовный 

кодекс, чтобы жестко 
наказывать настоящих 

организаторов вовлечения 
несовершеннолетних в неза-

конные акции», —  заявляет Евгений 
Евгеньевич в интервью по теме законо-
проекта.

Пешеходы 
продолжают 

переходить дорогу 
в старом месте, 
потому что там 

гораздо удобнее

Необходима 
статья в Уголовный 

кодекс, чтобы жестко 
наказывать настоящих 

организаторов вовлечения 
несовершеннолетних 
в незаконные акции

«Если эта статья будет внесена в Уго-
ловный кодекс, то по делам привлече-
ния несовершеннолетних будет предва-
рительное следствие», —  продолжает 
депутат, — «Будут разбираться, кто кого 
призывал, кто кому платил. Соответствен-
но, будут показания, очные ставки, обы-
ски. И тогда будет возможность выявить 
настоящего организатора»



4 №52 март 2021

Евгений Марченко:  
«Моя главная задача — 
помощь людям»
В январе и феврале текущего года депутат Госдумы РФ Евгений 
Марченко провел в соответствии с графиком два приема жителей.

В период пандемии приемы проходят 
по телефону, но темп и эффективность 
работы не снижается. Жители обращают-
ся к своему депутату по самым разным 
жизненным вопросам и всегда получают 
отклик и поддержку.

В этом году избиратели предлагали депу-
тату внести законодательные и иные нор-
мативные инициативы, обращались по во-
просам, касающимся правоохранительных 
и судебных органов, ЖКХ, отсутствия ин-
фраструктуры, обращались по поводу 
улучшения жилищных условий, вопросов 
здравоохранения, образования и науки, 
культуры, сельского хозяйства и других.

Анатолий Е., проживающий на пр. Эн-
гельса, обратился к депутату с просьбой 
помочь восстановить справедливость. Он 
был незаконно уволен работодателем. 
Депутатский запрос по этому поводу был 
направлен Евгением Марченко прокуро-
ру Санкт-Петербурга Сергею Литвиненко.

Пенсионерка Надежда К., проживаю-
щая на проспекте Энгельса, нуждается 
в замене газовой плиты. По этому во-
просу депутат обратился к председателю 
Комитета по социальной политике Алек-
сандру Ржаненкову.

Ларисе О., инвалиду, проживающей 
на Придорожной аллее, необходимо 
расширение жилплощади. Она была на-
правлена депутатом на консультацию 
по жилищным программам для инвали-
дов. Также, Евгений Марченко обратился 
в Жилищный комитет с просьбой помочь 
заявительнице.

Лидия Л., проживающая на ул. Ж. Его-
ровой, решила в отпуске отправиться 
в путешествие по России и приобрела 
путевки по программе стимулирования 
внутреннего туризма. Ей был обещан 
кэшбек по карте «Мир», однако данный 
курорт не вошел в список мест, пред-
полагающих кэшбек. Евгений Марченко 
написал обращение в Комитет по соци-
альной политике с просьбой разобраться 
в сложившейся ситуации.

Елена Т., проживающая на Скобелев-
ском проспекте, попросила депутата 
помочь решить вопрос со строительной 

фирмой, которая некачественно 
произвела ремонт ее квартиры. 
Фирму ей посоветовала Управляю-
щая компания. В результате —  масса 

недоделок. С июля фирма не выходит 
на связь. Евгением Марченко по этому по-
воду был направлен депутатский запрос 
в прокурору Санкт-Петербурга Сергею 
Литвиненко.

Марианна Н., мать 9-х детей, попро-
сила депутата оказать содействие в по-
ступлении двух сыновей в Нахимовское 
военное-морское училище в Санкт-Пе-
тербурге. Депутат поддержал это жела-
ние и направил письмо Министру оборо-
ны РФ Сергею Шойгу с просьбой помочь 
многодетной семье.

Любовь Я., пенсионерка 80-ти лет, 
проживает на улице Курчатова. Пожи-
лая женщина обратилась к депутату 
с просьбой помочь найти захороне-
ние родных, погибших во время Великой 
Отечественной войны. Депутат отправил 
запрос по этому вопросу в Центральный 
архив Министерства обороны РФ.

Татьяна Б., заслуженный работник 
культуры РФ, проживающая на про-
спекте Художников, попросила депутата 
помочь с устройством внуков в ближай-
ший детский садик. Евгений Марченко 
направил письмо заместителю главы 

Выборгской администрации Ната-
лии Никишиной с просьбой оказать 
содействие жителям.

Татьяна М. проживает на улице 
Руднева в коммунальной квартире. 
Комнаты смежные, но она не име-
ет возможности выкупить долю, 
так как собственник давно пропал 

и находится в розыске. Депутат направил 
женщину на бесплатную юридическую 
консультацию и обратился по этому во-
просу в Комитет по социальной политике.

Татьяна П., проживающая на проспек-
те Луначарского имеет обоснованные 
претензии к Управляющей компании. 
В 16-этажном МКД часто ломаются лифты. 
Депутат направил письмо генеральному 
директору НКО «Фонд —  региональный 
оператор капительного ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах» 
Петру Погребняку с просьбой решить 

вопрос жильцов.
Татьяна Н., проживающая на ул. 

Сикейроса, одна воспитывает ре-
бенка-инвалида. Она рассказала 

депутату, что у ребенка нет средств ре-
абилитации и лекарств, также, их жи-
лье не приспособлено для проживания 
инвалида. Евгений Марченко направил 
письмо в Жилищный комитет с просьбой 
предоставить квартиру для ребенка-ин-
валида.

Геннадий С., проживающий на Сире-
невом бульваре, стал жертвой мошен-
ников. Он ошибочно перевел оплату 
за стройматериалы на счет физического 
лица. И долгое время не может получить 
их обратно. Геннадий обращался в Сбер-
банк, в Мегафон, в полицию, но результа-
та не получил. Евгений Марченко напра-
вил запрос начальнику ГУ МВД РФ по СПб 
и Ленобласти Роману Плугину и прокуро-
ру Санкт-Петербурга Сергею Литвиненко 

с просьбой принять меры.
Сарби М., проживающая на ул. Ком-

позиторов, пожаловалась на маленькую 
пенсию. Депутат обратился в Пенсион-
ный Фонд по Санкт-Петербургу с прось-
бой рассмотреть возможность повыше-
ния выплат заявительнице.

Ольга Л., жительница Выборгского 
района, озабочена состоянием лифта 
в доме. Лифт очень давно не ремонти-
ровался и представляет угрозу безо-
пасности и здоровью жильцов. Депутат 
поддержал женщину и направил запрос 
в НКО «Фонд —  региональный опера-
тор капительного ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах» 
с просьбой принять меры.

Многие насущные проблемы обсуж-
дались с жителями Петербурга на при-
емах депутата Евгения Марченко. Все 
обращения граждан находятся под 
его личным контролем. Как отмечает 
депутат: «Помощь людям —  моя глав-
ная задача» И его слова не расходятся 
с делом.
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Надо любить спорт
6 февраля 2021 года жительница Выборгского района Гусакова 
Мария Ивановна отметила свое 90-летие. Легендарная спортсмен-
ка Мария Гусакова рассказывает о своей жизни на страницах 
нашей газеты.

Дорогие наши женщины!
Примите мои самые искренние и сердечные по-

здравления с международным женским днем 8 Марта!
Этот день занимает особое место в ряду праздни-

ков. Он наполнен душевным теплом, радостью и до-
бротой. Именно с вами связано все самое главное, что 
у нас есть —  любовь, семья, дети!

В современном мире женщины добиваются боль-
ших профессиональных успехов, работают в пред-
принимательстве и творчестве, в общественной 
и культурной жизни страны. Но, главное, что присуще 
только женщине, и что останется с ней навсегда, это, 
прежде всего, роль матери. Вы дарите жизнь, наполняете мир любовью и красо-
той, храните семейный очаг. Вы окружаете близких заботой и вниманием, вдох-
новляете на новые свершения.

Мы встречаем этот светлый праздник с особыми чувствами благодарности 
и любви.

Пусть в вашей жизни будет как можно больше радости и света!
Счастья вам, любви, крепкого здоровья и благополучия!

С глубоким уважением,
Депутат Государственной Думы РФ

Евгений Марченко

Мария Ивановна Гусакова —  за-
служенный мастер спорта СССР, 
одна из лучших лыжниц-гонщиц 
конца 1950-х —  начала 1960-х годов. 
Неоднократная чемпионка СССР, 
чемпионка мира, Олимпийская чем-
пионка по лыжным гонкам. Тренер. 
Активный, трудолюбивый и жизне-
радостный человек.

Родилась я 6 февраля 1931 года в селе 
Тимошкино Шиловского района Рязан-
ской области. Мои родители были про-
стыми людьми. Папа, Иван Филиппович, 
комбайнер, а работал рыболовецким 
бригадиром. Разводил карпов. Мама —  
колхозница. В семье нашей было трое 
детей —  2 брата и я. Там, в селе я и закон-
чила 7 классов. Хозяйство у нас большое 
было до войны: корова, овцы, свиньи, 
утки, гуси. 2 пасеки. И даже две лошади. 
Вот так и жили в трудах и заботах.

Когда началась война, фронт при-
двинулся совсем близко. Передовая 
проходила в 80-ти километрах. Бом-
били много, потому что рядом шла же-
лезная дорога на Москву. Мама уехала 
окопы рыть, а папу призвали. Служил он 

на Ленинградском фронте. Так что роди-
телей рядом не было, и за наше воспита-
ние взялся дедушка. Воспитывал он нас 
в строгости, заставлял работать. В колхо-
зе быков на поле запрягали, лошадей уже 
не было. Мы даже своих отдали на фронт. 
Вот дедушка и трудился там. Каждый 
день уходил, а нам наказывал: «Дрова 
напилить, воды принести. За животны-
ми —  ухаживать, кормить, гонять на поле 
и обратно». У нас совсем не было денег, 
и когда дедушка был выходной, мы нака-
чаем меду, возьмем с дедушкой на палку 
и несем на рынок продавать. Зато можно 
было потом купить хлеба. Так мы и научи-
лись работать.

Отец за время войны был ранен четы-
ре раза. И вот, когда он лежал в госпита-
ле в Ленинграде с четвертым ранением, 
пришла Победа. Как-то раз зашел к ним 
в палату какой-то человек и говорит: «Ре-
бятки, война кончилась, вы выздоровели, 
давайте восстанавливайте Исполком наш 
на Исаакиевской площади». Папа согла-
сился, подписал договори и отработал 
на восстановлении Исполкома год. Ле-
том он приехал к нам в деревню в отпуск 
и сказал: «Никуда я не поеду, так здесь 
хорошо, остаюсь в деревне». И снова с тал 
работать в колхозе, но недолго. И вдруг 
звонок: «Где Вы? Если не вернетесь —  
под суд». Подумали родители, собрали 
нас троих детей, и поехали мы все вместе 

в Ленинград. Папа устроил старшего бра-
та и меня работать к себе в столярную ма-
стерскую. Мне тогда было 15 лет.

Так я поработала, а потом папа гово-
рит: «Ты не будешь столяром. Это —  муж-
ская работа. Бери у меня в мастерской 
доски, собирай вязанку и носи дрова 
на Ситный рынок. Продавай и собирай 
деньги. Пригодятся». Не разрешал даже 
конфетку купить, требовал, чтобы всё 
откладывала. Я продавала эти вязан-
ки дров и, даже не считая, приносила 
и складывала выручку. Однажды папа 
посчитал деньги и сказал: «Всё, на курс 
хватит». Я: «Какой курс». Папа хитро: 
«Скоро узнаешь». И однажды привел 
меня в швейную мастерскую. «Будешь 
здесь учиться шить». Я училась усерд-
но, закончила, получила свидетельство 
об окончании. Думаю: «Сейчас начну 
работать». А на работу не устроиться. 
Опять пришлось носить вязанки дров 
на Ситный рынок. Однажды принесла 
дрова, и вдруг вижу на столбе объяв-
ление артели «20 лет ВЛКСМ» висит: 
«Требуется швея». Я пошла туда: «У меня 
свидетельство об окончании курсов 
есть, я —  швея». Меня и приняли. Зашла 
в комнату: в два ряда за машинками си-
дят одни девчонки. Мы шили платья.

Проработала я какое-то время —  
приходит инструктор. «Девочки, завтра 
воскресенье, едем на соревнования 
в ЦПКиО. Кто готов?» На следующий 
день нас вывезли и там заставили бе-
гать. А потом побежали кросс. А как 

бежать? Мы-то бегали, смеялись. А тут 
надо результат показать. А потом объ-
явил: «Теперь 3 раза в неделю будем 
бегать». Вот так мы до зимы и бегали. 
Инструктор говорит: «А кто на лыжах 
умеет?» Я ему: «Я в деревне родилась, 
лыжи охотничьи у нас были, широкие 
и длинные. Папа с дедушкой на охоту 
ходили на этих лыжах. А детям сделали 
лыжи из бочки. Мы на них с горки ката-
лись». Инструктор дал нам лыжи и отвез 
в Гатчину. Мы там покатались. А потом 
стали ездить туда каждую неделю тре-
нироваться, и еще два раза тренирова-
лись в ЦПКиО. Потом — соревнования. 
Одни, вторые, третье. Потом в области 
выступали. У Ивана Васильевича Лед-
нёва стали тренироваться. Я первый 
разряд получила, потом Первенство об-
ласти выиграла, а после на Первенстве 
Ленинграда призовое место заняла. Вот 
так начались мои спортивные победы.

Параллельно со спортом я пошла в тех-
никум. Закончила и поступила в институт 
Лесгафта. Проучилась до 4 курса. Что ка-
сается спорта, была сначала в областном 
обществе «Спартак», дальше меня в го-
родское общество перевели. Так и жила. 
Тренировалась. Соревновалась. Вскоре 
попала в сборную города Ленинграда, 
а потом и в Сборную Советского Союза. 
Там мне уже дали стипендию. Было мне 
лет 18–20 тогда. Путь длинный.

Еще в сборной Ленинграда впервые 
стали выезжать за рубеж. В то-то вре-
мя. И первая моя поездка была в Ита-
лию. Кузина, Ватина, Ерошина —  наши 
ленинградские спортсмены, и я с ними 
вместе в сборной. Сильная команда 
была. В 1952 году поехали в Финляндию 
на Чемпионат мира. Там я заняла 6-е ме-
сто. И поставили в эстафету, и эту эста-
фету мы выиграли. И тут меня перевели 
к тренеру Алексею Николаевичу Бажено-
ву, который Козыреву, Масленникову, Ца-
реву тренировал. Вот сколько нас у него 
было ленинградцев. И вот это сборная 
Советского Союза —  и только одна Еро-
шина из Москвы.

В 1956 году поехали в Италию на со-
ревнования. Там в эстафете выиграли 
снова. После этого начались трениров-
ки к Олимпийским играм 1960-го года. 
Тренировались на Эльбрусе на высоте 
2200 метров. Как поднимемся, лежим. 
Так тяжело. Еще и лыжи тащишь на себе. 
Летом ничего, а зимой? Подъемников-то 
не было. И там тренировки проводили, 
потому что Олимпийские Игры должны 
были быть в Америке на высоте. Летом 
тренировались в Бакуриани на высоте, 
на Шхельде. И вот после этого в первый 
раз выиграла Олимпийские игры. Гонку 
на 10 километров. Это были VIII зимние 
Олимпийские игры в Скво–Вэлли (США). 
Еще про эстафету там я хочу рассказать. 
Мы заняли второе место. А как было? 
Первая —  Роза Ерошина. Общий старт 
шла. И, когда поворот, соединяется 

лыжня в одну у всех участников, стали 
переходить и ей наступили на лыжу 
и сломали. Болельщики кричали: «Лыжу 
принесите». Она пришла шестая. Я по-
шла второй этап. Пришла —  четвертая. 
Уже отыграла. Те, кто шел после меня, 
еще отыграли, и стали мы вторыми. Так 
я на этой Олимпиаде золото и серебро 
получила.

К тому времени я уже замужем была 
за лыжником Гусаковым. Он занимался 
лыжным двоеборьем. Он тоже в этих 
играх участвовал. Когда я бежала свою 
дистанцию, мужа не пустили. «Готовься, 
у тебя свои соревнования». И он только 
по телевизору смотрел —  узнал, что я вы-
играла. Сразу побежал меня встречать. 
Кстати, он там тоже призовое место занял, 
бронзу выиграл. Прыжки с трамплина 
и 15 км.

В том же году мне было присвоено зва-
ние «Заслуженный мастер спорта СССР».

Еще очень запомнилось, как после 
соревнований всех призеров пригаси-
ли в Кремль. Мы говорим: «А чего мы 
пойдем в Кремль? Наши родители даже 
не знают, что мы выиграли». Тогда ведь 
даже позвонить непросто было. Мы би-
лет взяли и поехали в Ленинград. Нас, 
конечно, руководители ругали, но зато 
мы домой приехали и родителей пора-
довали.

окончание на стр. 6 
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«По воле случая»: 
Специальное интервью 
лауреата «Учитель года»
В начале весны россияне поздравляют всех своих родственниц, 
коллег и подруг с их праздником —  с 8 марта, международным 
женским днем. Значение праздника с течением лет преобразовы-
валось: сначала 8-го марта отмечали достижения женщин в тра-
диционно «неженских профессиях»; но после этого эстетическая 
окраска праздника изменилась —  и 8 марта стал праздником кра-
соты, нежности, цветов. На 2021 год 8 марта балансирует где-то 
на грани: мы дарим цветы своим любимым сильным женщинам, 
и желаем им побольше здоровья и поменьше тревог.

Героиня сегодняшней темати-
ческой статьи —  Анастасия Во-
робьева. Она является лауреатом 
конкурса «Учитель года» и препо-
дает в гимназии № 114 Выборгско-
го района. В интервью для газеты 
«Слово и Дело» она рассказала о пе-
дагогическом опыте и о том, как уда-
ется посвящать себя и профессии, 
и жизни.

— Расскажите о себе, о конкурсе, 
в котором вы недавно участвовали?

— Я работаю в школе с 2014, веду 
английский язык. Мне 29 лет. Я — ла-
уреат районного конкурса педагоги-
ческих достижений в номинации «Учи-
тель года» 2020 года. Конкурс состоял 
из трех этапов. Первый этап —  это пред-
ставление своего опыта и достиже-
ний в профессии. Второй этап —  это 
открытый урок по английскому языку 
перед всеми членами жюри. Третий 
этап —  публичное выступление на ак-
туальную тему состояния современно-
го образования. Участвуя в последнем 
этапе, я говорила о важности обратной 
связи между учеником, учителем и ро-
дителями, а так же об использование 
современных цифровых технологий 
в процессе обучения.

Участие в профессиональном конкурсе 
для меня положительный опыт. Так как 
это возможность открыть много ново-
го в вопросах обучения детей, подхо-
дов к обучению, обмениваться опытом 
и знаниями с коллегами, посмотреть 
на свою работу со стороны, получить 
обратную связь от коллег и жюри. Лю-
бой конкурс —  это выход из зоны ком-
форта, толчок, который помогает расти 
и развиваться в профессии. Всегда важно 
иметь возможность обмениваться опы-
том с коллегами, отмечать интересные 
подходы, педагогические приемы (на-
пример, как один учитель вводит грам-
матические структуры, а другой обучает 
чтению в начальной школе). Я считаю, что 
очень полезно наблюдать за работой кол-
лег, и самой делится наработками, кото-
рые помогают всему процессу обучения 
становиться намного успешнее.

— Какие технологии преподавания 
Вы представляли на конкурсе?

— Основная идея, которой я сей-
час занимаюсь —  это эдьютейнмент 
(от англ. education —  образование 
и entertainment —  развлечение). Если 
мы объединим эти два слова/процесса, 
получаем образование с элементами 
развлечения или развлечение в основе 
образования. И хоть сама технология 
не является новым подходом в обучении, 
но именно развитие цифровой среды 
позволяет посмотреть на него с другого 

ракурса. Новым является то, что техно-
логические достижения создали совер-
шенно новую категорию инструментов 
и программ для обучения. Благодаря со-
временным инновационным и интерак-
тивным технологиям практически любую 
ситуацию, любой процесс или механизм 
можно смоделировать в образователь-
ных целях.

Основная цель эдьютейнмента —  по-
высить мотивацию к учебе, сделать про-
цесс усвоения знаний более увлекатель-
ным, разнообразным, доступным.

Применяя данную технологию, я могу 
заинтересовать учеников, используя со-
временные тенденции и тренды моло-
дежной культуры. Технология помогает 
«погрузить» ученика в мир английско-
го языка на уроке и за его пределами. 
Я тщательно подбираю материалы и ре-
сурсы при подготовке к уроку с исполь-
зованием данного подхода, ведь важ-
ной проблемой является баланс между 
обучением и развлечением, и я стара-
юсь не забывать, что процесс обучения 
в первую очередь это education (обра-
зование).

— Как, с вашей точки зрения, пра-
вильно выдерживать этот баланс?

— Применяя данную технологию, 
я могу заинтересовать учеников, исполь-
зуя современные тенденции и тренды мо-
лодежной культуры. Технология помогает 
«погрузить» ученика в мир английского 
языка на уроке и за его пределами. Я тща-
тельно подбираю материалы и ресурсы 
при подготовке к уроку с использовани-
ем данного подхода, ведь важной пробле-
мой является баланс между обучением 
и развлечением, и я стараюсь не забы-
вать, что процесс обучения в первую оче-
редь это education(образование).

— Расскажите, как Вы пришли к пре-
подаванию?

— В 2014 году, окончив магистратуру 
в РГПИ им. А. И. Герцена, я решила попро-
бовать продолжить работать учителем, 
имея небольшой опыт преподавания 
на языковых курсах.

Так, я впервые перешагнула порог 
гимназии в качестве учителя и с тех пор 
продолжаю расти и развиваться в про-
фессии. В школу я пришла молодым амби-
циозным специалистом, и была уверена, 
что моих навыков и знаний уже достаточ-
но для успешного взаимодействия с деть-
ми. Но не все оказалось так просто. Чтобы 
учащиеся добивались самых высоких ре-
зультатов, я нахожусь в постоянном поис-
ке новых решений, методик, придумываю 

новые задания и преобразую опыт кол-
лег, и все для того, чтобы помочь учени-
кам стать самими собой, заинтересовать 
и замотивировать их на успешное овла-
дение предметом, преподнести материал 
в доступной форме.

— Расскажите, как вы выстраиваете 
отношения с учениками?

— Выстраивать отношения с ученика-
ми, а точнее процесс обучения и воспи-
тания через общение. Когда самому учи-
телю нравится, что он делает и как он это 
делает, когда дети понимают, зачем они 
учат тот или иной предмет, как он может 
пригодиться им в жизни, то учащихся лег-
че замотивировать и вовлечь в процесс.

Я стараюсь поддерживаю максималь-
но дружелюбную, положительную атмос-
феру, четко говорю о требованиях в во-
просах подготовки к уроку и дисциплине.

— А получается ли совмещать ра-
боту с хобби, с путешествиями, личной 
жизнью? Остаются ли силы?

— Конечно, работа отнимает много 
сил, но в то же время она же и дает воз-
можность восполнить запас энергии, осо-
бенно когда видишь успехи и достижения 
своих учеников. Несмотря на усталость, 
профессия мне очень нравится, позво-
ляет развиваться и расти. Я стараюсь 
участвовать в конференциях, семинарах, 
мастер-классах, общаться с коллегами.

Так же, в свободное время я люблю пу-
тешествовать, читать, смотретьфильмы 
и проводить время со своей семьей.

— Что вы можете назвать главной 
сложностью учительской профессии?

— Мои педагогическим девизом всег-
да были слова Василия Ключевского: 
«Чтобы быть хорошим преподавателем, 
нужно любить то, что преподаешь, и лю-
бить тех, кому преподаешь». В процессе 
работы всегда возникают сложности, 
трудности, которые можно разрешить, 
если есть любовь к тому, что делаешь 
и желание работать. Одна из сложностей, 
наверное, в том, что всегда хочется успеть 
больше, сделать больше, найти интерес-
ный материал, но не всегда получается 
реализовать в рамках учебной програм-
му. Применять дифференцированный 
подход, ведь все ученики разные. Некото-
рым ученикам изучение предмета дается 
легче, важно поддержать этот энтузиазм 
развивать свои навыки и знания. Но есть 
и учащиеся, которым учеба дается чуть-
чуть сложнее, у них могут быть трудности. 
Необходимо поддерживать и помогать 
таким учащимся.

По окончании спортивной карьеры 
я работала тренером. В 1969–1970 гг. —  
тренер ДСО «Спартак». В 1970–1972 гг. —  
старший тренер ДСО «Локомотив». В этот 
период участвовала в эстафете 4×5 км 
на чемпионате СССР, в итоге команда за-
няла 3-е место. С 1973 года преподавала 
в Колпинской ДЮСШ. С 1991 г. —  тре-
нер-преподаватель СДЮШОР Выборг-
ского района Санкт-Петербурга. Воспи-
тала несколько мастеров спорта. Ездила 
с детьми в лагерь, там тоже тренирова-
лись.

В 2007 году я приехала в родное село, 
где на здании местной школы была от-
крыта памятная доска с надписью: «В этой 
школе с 1938 по 1945 годы училась Мария 
Ивановна Гусакова —  Олимпийская чем-
пионка по лыжным гонкам». Незабывае-
мое событие.

В 2009 году присутствовала на откры-
тии физкультурно-спортивного комплек-
са «Арена» в поселке Шилово Рязанской 
области. В Шилово проводятся лыжные 
соревнования имени М. И. Гусаковой.

А еще за мои заслуги мне доверили 
в 2013 году в Петербурге нести факел 
эстафеты Олимпийского огня. Это очень 
волнительно было…

Так вот и прошла моя спортивная 
жизнь. Сейчас живу в доме. Есть огород. 
Копаюсь там. Надо постирать, пригото-
вить, пришить. Ежедневно по 2–3 км гу-
ляю. Вот и дорожки от снега чистить надо. 
Несмотря на мои 90 лет. Езжу рассказы-
вать в школы о спорте, о наших дости-
жениях. Надо подрастающее поколение 
просвещать и приобщать к спорту. Когда 
приглашают на награждения спортсме-
нов, тоже еду, никогда не отказываюсь. 
Кстати, до сего дня на лыжах бегаю. 
Не могу без этого. Каждый год участвую 
в «Парголовской лыжне» и имею множе-
ство наград (в своей возрастной группе, 
на дистанции 2 км). Как почетный гость 
присутствовала на летних и зимних олим-
пиадах: в Греции (Афины), Канаде (Ван-
кувер), Австралии (Сидней). В Москву 
много раз ездила в Олимпийский коми-
тет на встречи с молодыми спортсменами 
и ветеранами спорта. Прожила интерес-
ную насыщенную жизнь.

Что бы я пожелала нынешним спор-
тсменам?

Главное, надо любить спорт. Отдавать 
все свои силы тренировке. И не пропу-
скать ни одну. И пять раз в неделю тре-
нироваться. Не меньше. Тогда будет ре-
зультат. А на сборах: утром —  зарядка, 
днем —  тренировка, вечером —  трени-
ровка. Себя жалеть нельзя, если хочешь 
добиться результата. Только тогда тебе 
доверят защищать честь своей школы, 
города, России.

 начало на стр. 5
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Я – счастливая женщина…
Светлана —  многодетная мама. 

Сейчас у неё 5 несовершеннолет-
них детей и одна взрослая дочь 20-
ти лет. 3 мальчика и 3 девочки. Это 
большая счастливая дружная семья, 
в которой прописалась любовь.

Я выросла в многодетной семье и ни-
когда не думала, что буду сама многодет-
ной мамой. У моей старшей сестры трое 
детей. У средней сестренки пока двое, 
но она прошла школу приемных роди-
телей, и, думаю, скоро станет многодет-
ной мамой. Это, видимо, наша семейная 
традиция.

Было все как у всех. Закончила меди-
цинский колледж, потом училась в уни-
верситете, получила юридическое об-
разование. В 24 года родилась доченька 
Карина, в 29 —  сын Эмиль.

Тима, наше третье счастье, появился 
у нас в семье в 2009 году. Мы с ним позна-
комились в больнице, когда лежали там 
со старшей дочерью. И, уже выписываясь, 
она задала мне вопрос: «Мама, мы, что 
уходим без Тимы?» Я улыбнулась и ска-
зала: «Наверное, нет». Я весь день и ночь 
думала о маленьком Тиме, и уже не пред-
ставляла нас без него. На следующий день 
я уже была в органах опеки и собирала 
на него документы. Как-то получилось 
все быстро. Я и сама не поняла, как ста-
ла многодетной мамой. И вот, в 32 года 
у меня появился третий ребенок… Ему 
в этом феврале исполнилось 13 лет, 12 
из которых он живет с нами. Он знает, 
что мы –приемные родители, я никогда 
не скрывала это.

Я никогда никого не искала, 
но в 2017 году в нашей семье появился 
Афанасий. Его вернули из первой при-
емной семьи, и органы опеки попросили 
меня поучаствовать в его жизни. Помню, 
как начальник отдела опеки Ольга Ни-
колаевна сказала мне: «Вы встретьтесь 
с ним, посмотрите на него». А я ответи-
ла, что так не могу. Ели поеду, то сразу 
заберу, каким бы он ни был. Вот так и по-
лучилось. Из первой семьи его вернули 
в мае, в июле мы с ним познакомились, 
а в августе он уже был дома. Осенью по-
шел в нашу школу. У него была тяжелая 
жизненная ситуация. До сих пор у сына 
остались воспоминания прошлых обид 
на взрослых… Перенес много и поэтому 
научился защищаться. Резко может отве-
тить —  церемониться не будет. Трудный 
характер. Но ведь плохих детей не быва-
ет. Поэтому мы стараемся изменить дур-
ные привычки и наклонности, в чем нам 
очень помогает школа. Окружаем детей 
заботой и любовью… Афоня в первое 
время пытался давить на младшего. Труд-
но было всем. Привыкал ребенок —  шла 
адаптация. Мы с ним поговорили: «Ты же 
старший брат, должен пример подавать. 
А ты? Если тебе плохо, ты скажи». Он по-
смотрел на меня, и сказал: «Мне здесь 
хорошо». «Ну, тогда давай жить дружно, 
прислушиваться друг к другу». И с этих 
пор у нас началась дружба.

Часто приемные дети совсем не соци-
ализированы: не умеют правильно умы-
ваться, чистить зубы, делать какие-то 
самые обыденные вещи. Все приходится 
начинать с нуля, но постепенно заморо-
женные обиженные сердца и души ото-
греваются семейным теплом. И понемно-
гу забываются прошлые обиды.

Этим летом Карина работала медсе-
строй в детском лагере, там она позна-
комилась с двумя очаровательными 

шалунишками: Алиной и Дианой… 
8 и 10 лет. И так они запали ей в душу 
своей наивностью и непосредственно-
стью, что уехать без них она уже не могла. 
Но и не посоветоваться со мной она тоже 
не могла. Поэтому, вернувшись домой, 
она рассказала о двух милых и очаро-
вательных девочках с трудной судьбой. 
Ходила три месяца за мной, и я, конеч-
но, сдалась. И вот в декабре я их забрала 
на гостевой режим, а теперь уже они у нас 
дома. Девчонки шумные, активные жи-
вые… Мы их сразу полюбили. Они тоже 
с непростыми судьбами. Не знали сколь-
ко будет два минус один, говорят: «Два». 
Сейчас мне помогает моя подруга Лариса. 
Она — замечательный педагог начальной 
школы. Это —  человек с большой буквы. 
Два месяца с ними плотно занимается. 
Догнали школьную программу, и уже идут 
вперед мои девочки.

Все мои дети с разными характерами 
и всем, конечно, сложно, но с каждым 
можно найти общий язык. Мы все вре-
мя стараемся разговаривать, обсуждать 
те или иные проблемы и ситуации. У нас 
в семье доверительный разговор —  это 
традиция. Мы садимся в круг, обсуждаем 
накопившиеся проблемы и вместе нахо-
дим их решение. Всякое бывает. Что-то 
не складывается в учебе, ссоры, споры, 
разногласия. Бывает так: «Что случи-
лось?» А в ответ: «Зачем это тебе надо? 
Ты мне не поверишь. Ты все равно пове-
ришь им». И в слезы. А я говорю: «Хочешь 
плакать, давай поплачем вместе, а чтобы 
тебе легче было, давай поговорим». Поче-
му я не должна поверить своему ребен-
ку? И так постепенно они раскрываются, 
и доверяют, и рассказывают. Я со своей 
стороны утешаю, помогаю разобраться, 
кто прав, кто виноват, в чем проблема. 
И тогда они расплываются в улыбке, и гла-
за начинают светиться. Не забыть мне та-
кие моменты. Афанасий мне даже как-то 
сказал: «Мам, нигде столько со мной ни-
когда не разговаривали…»

Я детей никогда не наказываю. Я очень 
хрупкая женщина, где-то в глубине души 
(смеется). Я не вижу смысла в жестком на-
казании —  нет, это не мое. По мне –важно 
разобраться в причинно-следственной 
связи. Я всегда говорю детям: «Смотрите 
сами, это ваш выбор, жить дальше вам, 
ваше будущее сейчас закладывается, 
и оно зависит только от вас». Мы гово-
рим и о генетике, и о биологических ро-
дителях, потому что чаще это дети из асо-
циальных семей… И важно это знать. 
И, более того, если дети захотят общаться 
со своими биологическими родителями 

в будущем, я препятствовать не буду —  
пожалуйста. Однажды я Тимуру задала 
вопрос: «Что бы ты хотел спросить у сво-
ей мамы?» Он ответил: «Я хотел бы знать, 
есть ли у меня еще братья и сестры?»

У меня с детьми полное взаимопони-
мание. Наверное, потому, что я хочу их 
слышать, они мне интересны, их жизнь, 
их проблемы для меня важны. Моя стар-
шая дочь все переживала: «Мама, как ты 
со всеми справишься? Ведь у тебя столь-
ко дел: надо и позаниматься с девочка-
ми, поговорить с мальчиками, и приго-
товить, и прибраться». Я вдруг подумала: 
когда же мне тяжело начнется? А все 
не устаю, потому что некогда…У меня нет 
такого, что я погрязла в домашних делах. 
Наша жизнь сейчас во многом облегчена: 
одна машина стирает, другая посуду моет. 
(смеется) Для меня самое главное —  об-
щение с детьми. И на это у меня всегда 
есть время и желание. У меня хватает сил 
и на детей, и на себя. Пускай сегодня они 
меня не услышали, но я знаю, через не-
которое время все встанет на свои места. 
Это проверено на старшей дочери. Как-
то она мне сказала: «Мама, я ведь только 
теперь поняла, зачем ты с нами разгова-
ривала. В 16 лет до меня дошло, то, о чем 
ты мне говорила в 12–13».

У меня замечательные дети. Карина —  
добрая отзывчивая девочка. Закончила 
медицинский колледж. Учится в универ-
ситете имени Лесгафта на факультете 
адаптивной физкультуры. Будет помогать 
людям с ограниченными возможностя-
ми. Она в прошлом спортсменка, но из-за 
травмы ей пришлось уйти из спорта. Вот 
и решила связать свою судьбу со спор-
тсменами, реабилитировать их.

Тима у нас —  профессор. С первого 
класса учится самостоятельно и хорошо. 
Я ни разу с ним не делала уроки. Очень 
способный мальчик. Если надо погово-
рить, если плохо, Тима всегда придет 

и скажет: «Мамулечка, что случилось? 
Давай поговорим». Всегда окажет психо-
логическую помощь (смеется). Бывают 
у мальчишек какие-то спорные моменты 
или ссоры, он всегда говорит: «Мы, что 
сами не разберемся? Зачем нам маму впу-
тывать? Давайте сами!»

Эмиль —  взрослый, смышленый, вни-
мательный, очень добрый парень.

У Афанасия гибкий пытливый ум, он — 
сообразительный, спортсмен.

Мои дети —  мои главные помощники. 
И полы могут помыть, и квартиру при-
брать, и ужин приготовить. Они у меня 
все умеют. Девочки еще недавно у нас, 
но тоже молодцы: утром встают, кровати 
за собой убирают, умываются, сами садят-
ся заниматься.

Занятость у всей семьи большая. 
Времени нет на пустую болтовню. У до-
чурок —  логопед, начальная школа, ан-
глийский. У Афанасия —  точные науки 
и языки. У Тимы —  английский и матема-
тика. Мальчишки занимаются спортив-
ным боевым самбо, плаванием, футбо-
лом. На выходные всей семьей на дачу 
ездим. Мы это очень любим. Места много. 
У каждого своя комната. Вот там дети мои 
отрываются: бегают, играют. У нас рядом 
бабушка живет. У неё всегда для всех пи-
рожки, булочки, много всякой вкусняти-
ны наготовлено.

Я могу сказать, что у нас все хорошо. 
Реально хорошо. Мы с папой работаем. 
Дети тоже без дела не сидят —  жизнь 
у них очень насыщенная: учеба, секции, 
дополнительные занятия. Успевают погу-
лять, поиграть и пообщаться с друзьями.

Я бы всем родителям пожелала ничего 
не бояться, но рассчитывать свои силы 
и поступать продуманно. Главная опо-
ра —  любовь. Семья у нас большая, я это-
му рада и очень довольна своими деть-
ми. Они, конечно, иногда косячат, бывает, 
дерзят, но я их люблю такими, какие они 
есть. Конечно, бывают какие-то сложные 
моменты, но это все можно исправить. 
Надо работать, и мы работаем вместе.

Для меня удивительно, но все дети 
с первого дня называют меня мамой. 
Я никогда их не заставляла и не просила 
об этом. Говорила, называйте как удоб-
но: тетя Света, Светлана… А они сразу: 
«Мамочка»…Такие же улыбчивые, сме-
шливые, веселые, как и я. Все мои! У нас 
все на позитиве. Я их всех очень люблю 
и каждого больше всех. Я так им и говорю: 
«Я тебя обожаю больше всех … ты у меня 
самый любимый» Они сразу поняли, что 
я это говорю каждому из них, поэтому 
улыбаются, обнимают меня и понимают, 
что они и вправду все у меня самые лю-
бимые.

Я без них жизни не представляю. Рада, 
что им нравится общаться друг с другом, 
что они нашли общий язык между собой. 
Старшие братья —  защита и опора для 
девчонок.

Я —  счастливая женщина… Меня 
по жизни окружают хорошие люди. И, на-
верное, если бы не их помощь, было бы 
очень трудно. Я благодарна своей подру-
ге, которая подтягивает детей с учебой. 
И замечательному благотворительному 
фонду «Дети ждут», он с самого начала 
нас сопровождает и оказывает психо-
логическую помощь. Отдельное спаси-
бо Дорофеевой Татьяне Владимировне, 
если нам нужна поддержка, она всегда 
откликнется и никогда не откажет. Хо-
чется поблагодарить учителей нашей 
120 школы за терпение и понимание. 
Ну, и, конечно, наша дорогая опека МО 
Сергиевское, и лично Ольге Николаевне, 
которая во всем нам помогала и помога-
ет. Это те люди, которым небезразлична 
судьба детей! Я им всем очень благодарна 
за помощь и поддержку!

Моя старшая дочь все 
переживала: «Мама, как ты 
со всеми справишься? Ведь 
у тебя столько дел: надо 
и позаниматься с девочками, 
поговорить с мальчиками, 
и приготовить, и прибраться». 
Я вдруг подумала: когда же мне 
тяжело начнется? А все не устаю, 
потому что некогда…
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Дорогие друзья!
Примите самые искренние поздравления с Днем защитника Отечества!
В этот день мы отдаём дань уважения мужеству и стойкости людей, посвятив-

ших свою жизнь служению России.
В истории страны и нашей памяти навсегда останутся подвиги доблестных 

полководцев и воинов, защитивших Отечество наше.
Глубокая благодарность ветеранам, участникам военных конфликтов. Низкий 

поклон за доблестную службу Родине в самые трудные периоды её истории.
23 февраля мы отдаём дань уважения тем, кто стоит на страже мирной жизни, 

кто исполнял свой гражданский долг в рядах армии и флота, для кого воинская 
служба стала призванием. Славные традиции российского воинства с честью 
и достоинством продолжают современные поколения воинов, защищая границы 
нашей Родины, сохраняя мир и безопасность граждан.

В этот день мы традиционно поздравляем 
всех мужчин, которые заботятся о своих семьях, 
добросовестно трудятся, вносят свой вклад в на-
стоящее и будущее России. Ответственность, ре-
шимость, честь, отвага, сила —  вот те качества, 
которые так ценятся в мужском характере.

Дорогие друзья! Я желаю вам мира, стабиль-
ности и добра. Крепкого здоровья, благополу-
чия и удачи!

Депутат Государственной Думы РФ
Евгений Марченко

Легендарному 
«ТАЙФУНУ» – 30 лет!

Об истории и сегодняшней жизни 
спецподразделения «Тайфун» рас-
сказывает подполковник внутрен-
ней службы начальник штурмового 
отделения Попов Олег Анатольевич.

20 февраля — день основания базового отряда специального назна-
чения «Тайфун» УФСИН по Санкт-Петербургу и Ленинградской области. 

Свою деятельность «Тайфун» ведет 
с февраля 1991 года. Отделение было со-
здано для предотвращения возможных 
бунтов в местах лишения свободы. А что 
такое тюрьма? Это, как правило, узкое 
пространство, не все силовые подраз-
деления могли там работать. Помню, как 
еще в 92–93 году в старых «Крестах» был 
захват заложников. Этот пример показал, 
что те силы, которые тогда применялись, 
непригодны, есть специфика работы в уз-
ких пространствах. Поэтому и вышел при-
каз о создании специального силового 
блока.

Волна 90-х прошла по всей стране 
столкновениями. Потом Чеченская ре-
спублика, Северный Кавказ, и наше под-
разделение в 1994 году одним из первых 
в составе нескольких сотрудников было 
откомандировано на штурм Грозного. 
Слава Богу, тогда все обошлось без по-
терь. Позже мы много раз выезжали для 
наведения Конституционного порядка 
в Чеченскую республику.

Где-то в 95-м году было принято ре-
шение о присвоении нам специального 
названия, так как подразделение себя 
уже зарекомендовало. Путем голосова-
ния появился «Тайфун». Тайфун в приро-
де —  молниеносная, быстрая, движущая 
сила. В отличие от природного тайфуна, 
который всё разрушает, наш «Тайфун» на-
правлен на защиту прав граждан, на обе-
спечение правопорядка.

Самым тяжелым годом для нас был 
2000–й. Пик противостояния с бандфор-
мированиями в Чеченской республике. 
Мы базировались в Урус-Мортане. Чем 
там занимались? Выявления и зачистка. 
Помню, как в селе Комсомольское мы 
столкнулись с превосходящими силами 
противника, руководимыми полевым ко-
мандиром Гелаевым. Это была операция, 
о которой много писали. Она явилась пе-
реломным моментом в той контртерро-
ристической операции. После этого, как 
снежный ком, начались победы русского 
оружия, и установление Конституционно-
го порядка пошло быстрее, чем раньше.

Наш сводный отряд, куда входило 
и наше подразделение, насчитывал око-
ло 300 человек, а противников было бо-
лее 1200. Тогда погибли четыре наших 
сотрудника, двое из которых посмертно 
стали Героями России. Командир сводно-
го отряда Махотин Алексей тоже полу-
чил Героя. Николай Евтух, остался жи-
вым, но при попытке вынести погибших 
товарищей, получил ранение, которое 
лишило его движения. Он уже 21 год как 
прикован к инвалидному креслу, но и се-
годня активно участвует в жизни подраз-
деления, занимается патриотическим 
воспитанием подрастающего поколения. 
У нас есть подшефная школа в Выборг-
ском районе имени нашего погибшего 
товарища Тимура Сиразетдинова. Куда бы 
нас ни приглашали, мы по мере сил едем, 
чтобы проводить Уроки Мужества. Дети 
сейчас, конечно, много знают, информи-
рованы за счёт Интернета, но все-таки 
наполненность совершенно иная. Мы 

стараемся заряжать боевым духом, рас-
сказываем о нашем подразделении.

Нас знают по всей стране и относят-
ся с огромным уважением, прежде все-
го, потому, что мы из Петербурга. Люди, 
работающие у нас это, в основном, гене-
тически петербуржцы, потомки тех, кто 
прошел блокаду. Мы поддерживаем друг 
друга, оказываем помощь сотрудникам 
уже ушедшим со службы, в реабилитации, 
с работой. Помогаем родственникам по-
гибших, матерям, вдовам. Март — самый 
печальный для нас месяц, потому что все 
основные потери были в марте в Комсо-
мольске, каждый год на Серафимовском 
кладбище мы проводим панихиду в па-
мять погибших. Хочется надеяться, что 
больше потерь не будет.

Шесть лет назад на территории нашего 
Отдела была установлена часовня в честь 
иконы Божией Матери «Нерушимая сте-
на» в память погибших сотрудников. 
Инициатором строительства был наш 
руководитель генерал-майор Потапенко 
Игорь Васильевич. Духовно нас окорм-
ляет священник Димитрий Василенков. 
Он —  кавалер Ордена Мужества, тоже не-
однократно был в Чеченской республи-
ке. На все важные памятные даты служит 
у нас, за всех молится.

Может кто-то подумает, что в нашем 
подразделении люди все угрюмые, суро-
вые, но это не так. Сотрудники грамот-
ные, технически оснащенные, со знани-
ями применения оружия, специальных 
средств, с высоким уровнем подготовки. 
Мужественные и решительные. Каждый 
день мы заступаем на службу, и если нет 
разнарядки на выезд, то у нас есть распи-
сание, можно сказать, как в школе. Мно-
го времени проводим за партами. Надо 
не только быть сильным и высококвали-
фицированным, надо иметь и желание 
к учению, чтобы постоянно совершен-
ствоваться в своем деле. Физподготов-
ка, техническая подготовка, психологиче-
ская, медицинская подготовка, оказание 
первой помощи. При таких знаниях и уме-
ниях вероятность выживания человека 
в боевой ситуации или локальных кон-
фликтах увеличивается. Еще есть заня-
тия по топографии, правовая подготовка. 
Много времени работаем с оружием. Это 
и стрельба на полигоне, отработка навы-
ка стрельбы холостого хода. Чем больше 
оружие держишь в руках, тем больше ты 
к нему привыкаешь. По сравнению с 90-
ми годами, мы, действительно, сейчас 
становимся универсальными.

Приятно, что у нас есть молодежь, ко-
торая хочет служить и увлекается всем 
сердцем. Глаза горят. Они всем интересу-
ются, задают вопросы, да такие, что и сам 
начинаешь искать ответы, потому что 
порой они могут фору дать по знаниям 

каким-то. Но, если разговор о практике, 
то это из Интернета не почерпнешь. Опыт 
он нарабатывается.

У нас раз в квартал проходят зачеты 
по физической подготовке и по знанию 
применения оружия, по политической 
подготовке, по спецсредствам. В каждой 
возрастной группе свои нормативы. Мы 
их обязательно сдаем, потому что это наш 
личный пример для молодежи не только 
словом, но и делом. И на беговую дорож-
ку идем, и силовые…  То есть, мы не толь-
ко воспитываем, а и сами все время нахо-
димся в тонусе, тренируемся, постоянно 
поддерживаем свою форму.

30-лет —  эпоха становления, но мы 
не останавливаемся, и это эпоха новой 
жизни, нового времени. Надо, помня про-
шлое, жить настоящим и идти вперед. Об-
щее дело, общая идея —  служение Роди-
не. Важно наполнять мир любовью, тогда 
нам всем будет легче жить.

Мы на страже народа. «Тайфун» —  это 
тридцатилетняя легенда, которая у нас 
за плечами. Молодежи желаю сильно-
го несгибаемого духа, крепко держать 
знамя отряда, чтобы имя «Тайфун» всег-
да было созвучно —  силе, патриотизму, 
защите.

С 17 по 20 февраля в Санкт-Пе-
тербурге прошли торжествен-
но-памятные мероприятия в рам-
ках празднования 30-летия со дня 
образования отдела специального 
назначения «Тайфун» УФСИН России 
по г. Санкт-Петербургу и Ленинград-
ской области.

Со знаменательной датой сотрудников 
и ветеранов отряда поздравил депутат 
Государственной думы РФ Евгений Мар-
ченко. Первое знакомство депутата с со-
трудниками отряда состоялось в школе 
имени Тимура Сиразетдинова Выборгско-
го района. С этого дня Евгений Марченко 
поддерживает и помогает спецподразде-
лению. Побывал в гостях, познакомился 
с сотрудниками и боевой историей «Тай-
фуна».

В поздравлении Евгения Марченко 
к 30-летию говорится: «Тайфун» не раз 
выполнял труднейшие боевые задачи, 
за которые многие бойцы были награж-
дены правительственными наградами. 
Мы вспоминаем сегодня и тех, кто сложил 
свои головы во время выполнения бое-
вых операций. Вечная им память! Славная 
история отряда продолжается. От всей 
души поздравляю с новой годовщиной 
и желаю доброго здоровья, счастья, мира, 
благополучия! Пусть боевой несгиба-
емый дух спецназа «Тайфун» и впредь 
вдохновляет и укрепляет молодое под-
растающее поколение».
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Есть такая профессия –  
Родину защищать

Горохов Алексей Витальевич —  житель Выборгского района Санкт-Петербур-
га. Подполковник, старший преподаватель кафедры спортивной подготовки 
Военной Академии Связи имени маршала Советского Союза М. И. Буденного, 
специалист физической подготовки, тренер, кандидат педагогических наук.

Считает своим жизненным девизом —  не останавливаться на достигнутом, 
идти вперед.

Первое, конечно, династия, но и без 
внутреннего стремления всё это было бы 
невозможно. Отец, военнослужащий, за-
кончил службу в сорок один год руководи-
телем посадки самолетов-истребителей. 
Мы с братом ездили к нему на боевое де-
журство, видели крылатые машины, сиде-
ли в кабине пилота. Для нас это было на-
стоящее захватывающее испытание. Круче 
всех современных гаджетов, которые так 
важны для молодежи.

В 1988 году мы поступили в Новоси-
бирское общевойсковое политическое 
училище на десантный факультет. И через 
4 года в Уссурийске началась наша офи-
церская служба. Мы с братом —  близне-
цы, похожие как 2 капли воды. В этом году 
нам исполняется по 50 лет, но нас до сих 
пор многие путают. Мой брат —  тоже 
офицер, кандидат педагогических наук, 
доцент в области физической культуры. 
Настоящий полковник. У него всегда но-
вые планы служения на благо Отечества 
и воспитания подрастающего поколения.

Накопленный заряд бодрости и пози-
тива не дает спокойно отсиживаться, оста-
навливаться на достигнутом, а заставляет 
идти вперед.

Если говорить про дух и силу воли, це-
леустремленность, то это дал спорт. Мы 
всю жизнь с детства занимались спортом, 
в училище достигли больших результатов 
по единоборствам: самбо, дзюдо, армей-
ский рукопашный бой. И, поэтому, следу-
ющей нашей ступенью было поступление 
в 1993 году в Военный институт физиче-
ской культуры в Санкт-Петербурге.

Мой диплом предполагал сразу начать 
преподавание в ВУЗе. «Специалист физиче-
ской подготовки. Тренер-преподаватель». 
И первое учебное заведение, куда я при-
шел как преподаватель, стало знаменитое 
Санкт-Петербургское Суворовское военное 
училище, где я с огромной отдачей и радо-
стью проработал 2 года, воспитывая мо-
лодых кадетов. Для дальнейшего своего 

педагогического роста перешел в Михай-
ловскую военно-артиллерийскую академию 
на должность преподавателя. И прослужил 
в этой Академии 15 лет. Сначала препода-
вателем, потом старшим преподавателем. 
Воспитал двух чемпионов мира по боевому 
самбо, чемпиона Европы по боевому сам-
бо, заслуженных мастеров спорта, мастеров 
спорта международного класса.

Дальнейшей моей ступенью была долж-
ность заместителя начальника кафедры 
рукопашного боя Военного института фи-
зической культуры, с той самой кафедры, 
откуда 20 лет назад я выпускался. Моя 
родная кафедра, которая из меня сдела-
ла Чемпиона Вооруженных Сил, мастера 
спорта РФ по армейскому рукопашному 
бою. В стенах этого института я плодот-
ворно трудился 3 года. Результаты?! Чем-
пионы!

Потом принял решение в 45 лет пере-
вестись в Военную Академию Связи. За по-
следние 5 лет воспитали новых чемпионов, 
установили новые рекорды. В 2019 году, 
в год 100-летия Военной Академии Связи, 
был поставлен рекорд России, Европы 
и мира. 100 человек в разных весовых 
номинациях поднимали гири в течение 
часа. Через книгу рекордов Гиннесса было 
заявлено в час поднять один миллион ки-
лограмм. Агентство «Пари матч» в Москве 
утвердило нашу заявку на рекорд, были 
приглашены известные профессиональ-
ные судьи. И мы установили сверхре-
корд —  подняли 1 670 000 килограмм. 
Рекорд состоялся на 34-й минуте, а следую-
щие 26 минут мы поднимали тоннаж сверх 
рекорда. Всё зафиксировано и выдан ди-
плом. Вот такое было знаковое событие.

Я на данный момент еще являюсь тре-
нером национальной сборной страны 
по перетягиванию каната. Члены сбор-
ной —  семикратные чемпионы страны 
в разных категориях. Вложены многие 
силы, способности и идеи, чтобы не сто-
ять на месте, а продолжать серьезно 

заниматься. Профессиональный спорт 
и достижение высших целей требует на-
стоящей реальной работоспособности, 
самоотдачи по самым разным направле-
ниям, ступенькам учебно-тренировочного 
процесса. Цель наша теперь —  поездка 
на Чемпионат мира, чтобы завоевать ме-
дали мирового Первенства.

Вообще хочется рассказать о традициях 
нашей Академии. Военная академия связи 
имени Маршала Советского Союза С. М. Бу-
денного —  одно из старейших военно-у-
чебных заведений страны, осуществляю-
щее подготовку специалистов в области 
телекоммуникаций и автоматизации для 
Вооруженных Сил Российской Федерации, 
других министерств и ведомств. За заслуги 
в подготовке офицерских кадров акаде-
мия награждена орденом Красного зна-
мени, орденом Ленина, а также восемью 
наградами иностранных государств.

Начальник Академии —  боевой ге-
нерал, имеющий боевые награды, гене-
рал-лейтенант Костарев Сергей Валерье-

вич. 10 лет руководит Академией. Это 
очень достойный временной показатель. 
И вся перестройка Академии со старого 
на новое под его руководством, на его пле-
чах. Реконструкция во всех направлениях. 
У меня замечательные руководители, ко-
торые для меня и поддержка, и обучение, 
и авторитет.

Начальник кафедры —  полковник Ми-
хаил Иван Иванович. Мастер спорта СССР, 
кандидат педагогических наук, профессор, 
двадцать с лишним лет руководит струк-
турным подразделением. Подобрать кол-
лектив, расставить все цели — это очень 
дорогого стоит. Когда-то он попросил 
меня прийти в Акaдемию и проводить 
работу. И все получилось. За эти 5 лет ре-
зультаты в разных видах спорта.

У нас уникальная материально-техни-
ческая база. Общежитие, учебные кор-
пуса, новый Спортивно-физкультурный 
комплекс. Отличное современное обо-
рудование, инвентарь. К нам приезжал 
депутат Государственной Думы Евгений 
Евгеньевич Марченко. Сам в прошлом на-
химовец. Мы с ним долго общались, затем 
была беседа с заместителем начальника 
Aкадемии, потом был осмотр всей базы. 
И депутат дал высокую оценку обновлен-
ной Академии, высокому уровню обуче-
ния и преподавания.

Это может быть даже еще одним деви-
зом нашей Академии: «Условия, созданные 
в Академии Связи, дают развиваться лич-
ности». Педагоги с тобой работают по раз-
ным направлениям.

В Академии существует замечательная 
традиция. Общаясь с преподавателями, 
можно увидеть четкую сложившуюся 
структуру передачи опыта, информации 
молодому поколению. Много достойных 
ветеранов, которые сами прошли долгий 
путь, грамотные педагоги в сфере новых 
информационных технологий, без кото-
рых сейчас нельзя и в армии. Я считаю, 
что преподаватель должен быть комму-
никабельным, знать все современные 
концепции развития. И вот это слияние 
мудрости, опыта и нового прогрессивно-
го дает возможность достигать в учебном 
процессе результатов на самом высшем 
уровне. Интересно учиться, потому что но-
вые технологии, они захватывают, и в тоже 
время оперяемся на накопленный опыт, 
без него никуда. Старое, подкрепленное 

познанием нового высококлассного, дает 
толчок к познанию будущего, стремлению 
к лучшему, что в наших курсантах одно-
значно есть и подтверждается на многих 
Олимпиадах, проектах, выставках и в на-
учном направлении, и в спортивном. 
У нас есть молодые спортсмены, которые 
и спортсмены отличные, а к тому же ещё 
и отличники в учебе и это в нашей Ака-
демии не единичные случаи достижений 
на высоком уровне.

Если правильное воспитание, то моло-
дые люди все правильно воспринимают, 
где необходимо усиление нагрузки, где 
необходимо собрать все силы и уделить 
время обучению. Невозможно заниматься 
чем-то одним. Вот я —  спортсмен, и буду 
только бегать и прыгать, нет, как раз, если 
ты в коллективе работаешь, занимаешься 
и постигаешь другие науки, а мы на это, 
естественно, направляем, то они дают тебе 
какой-то внутренний баланс, равновесие. 
Ты можешь ответить на любые вопросы, 
у тебя в голове не каша, а алгоритм. А вот 
когда его нет, и тебя не воспитали, нет 
у тебя командно-методических организа-
ционных навыков, которые мы привива-
ем, то тебе уже тяжело. Воспитательскую 
деятельность в преподавании я считаю 
наиважнейшей.

Самое главное в служении военного —  
долг перед той профессией, которую ты 
выбрал, и которая выбрала тебя и уже си-
дит внутри. Ты должен не сходить с этого 
пути. Быть достойным защитником. А пра-
вильное обучение и воспитание, они как 
раз и способствуют формированию все-
сторонне развитой личности.

Сейчас я очень часто вижу выпускни-
ков у которых горят глаза. Они хотят быть 
достойными своей будущей профессии, 
потому что видно, что все развивается, 
улучшается. Был период застоя, развала, 
я-то это все прошёл. И мне есть с чем срав-
нивать. Конечно, есть те, у которых ветер 
в головe, но их —  единицы. Я благодарен 
моим ученикам, спортсменам, молодым 
курсантам, за то, что они правильно воспи-
таны. У них есть чувство такта, долга, вза-
имоуважения, есть позитивный настрой 
на все, они не останавливаются на достиг-
нутом, а развиваются дальше.

Я рад тому, что мои ученики превзошли 
меня. Стали сильнее, умнее. Добились 
больших высот, званий. Многие мои уче-
ники —  полковники, профессора, руково-
дители, да просто успешные люди. И, мне 
кажется, что наш процесс обучения и вос-
питания сделал их такими, что они не оста-
навливаются и постоянно идут до резуль-
тата, чего каждому я и желаю.

Хотел бы еще сказать, что мы готовим-
ся к открытому Чемпионату Санкт-Петер-
бурга, который будет проходить 6–7 марта 
2021 года в стенах нашей Академии, он 
приурочен к знаменательной для всех нас 
дате —  памяти замечательного человека 
героя Советского Союза, Героя России 
вертолетчика —  полковника Майданова. 
20 лет исполняется его подвигу. 20 лет его 
уже нет в живых. На турнире будут присут-
ствовать его друзья, сослуживцы. Те, кого 
он спас. Будет присутствовать вдова героя. 
Приглашены ветераны, Герои России. Мы 
подготовили программу для этого собы-
тия, красивое украшение зала. И это тоже 
помогает воспитанию патриотизма.

На главной странице сайта нашей Ака-
демии начертаны такие слова: «Есть такая 
профессия —  Родину защищать». Для меня 
эти слова идут от сердца. Все должно од-
нозначно исходить из твоего внутренне-
го понимания, внутреннего долга, а ведь 
к этому тоже нужно подойти. И я уверен, 
что годы обучения в Академии они как раз 
это и формируют. Быть достойным защит-
ником Отечества. Такая профессия —  Ро-
дину защищать.

Я благодарен моим ученикам, 
спортсменам, молодым 
курсантам, за то, что они 
правильно воспитаны
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«Хотел офицеров обучать, а вышел на детей»:  
офицер запаса об опыте работы учителем в школе

23 февраля —  день защитника 
Отечества. Изначально этот празд-
ник был введен как день годовщины 
Красной Армии. Но годы идут, жизнь 
становится более мирной, и поня-
тие защиты Отечества расширяется: 
теперь в понятие «защита Родины» 
входит не только непосредствен-
ная военная служба. Так, например, 
воспитание подрастающего поко-
ления —  чем не защита будущего 
своей страны? Впрочем, герой этой 
статьи, Борисенко Борис Борисо-
вич, объединил в себе все. Борис 
Борисович —  в прошлом военный, 
а сейчас —  учитель ОБЖ и техноло-
гии в школе, рассказал газете «Сло-
во и дело» о своем многогранном 
опыте, сначала в военной службе, 
а затем в обучении и воспитании 
будущих бойцов.

Мой опыт помогает мне 
формировать в детях 
правильную позицию, осознанно 
говорить о государственных 
вещах, об истории, 
о вооруженных силахЖИЗНЬ ДО ПРЕПОДАВАНИЯ

Я — капитан второго ранга в запасе. 
Служил на Камчатке, на надводных ко-
раблях. Дошел до военной пенсии. Воз-
вращаться на флот мне уже не хотелось, 
надо было отдавать своих детей в школу, 
в вузы —  и вообще хотелось быть бли-
же к семье. К тому моменту у меня было 
накоплено достаточно опыта, чтобы 
передать его молодым. По окончанию 
службы на Камчатке я принял решение: 
хочу преподавать. Окончил Военно-Мор-
скую Академию и поступил в адьюнктуру 
на кафедре штурманской службы —  это 
как аспирантура у гражданских. 3 года 
работал над диссертацией, но зарплаты 
тогда выплачивались не вовремя, по-
этому я вынужден был по полдня еще 
где-нибудь подрабатывать, выискивать, 
где добыть денег. Надоело быть таким 
Труффальдино из Бергамо, на двух го-
спод. Принял решение —  и уволился.

Диплом преподавателя высшей школы 
я тогда решил поставить на полку —  ду-
мал, что больше не пригодится. Дальше 
я много где себя пробовал: и в бизнесе, 
и в журналах разных, сначала простых, 
потом в глянцевом, работал дизайнером. 
Но судьба таки вынесла меня в конце кон-
цов опять в сферу образования, на этот 
раз —  во Дворец Творчества Юных. Там 
я работал заведующим отделом техни-
ческого творчества. Так получилось, что 
в фото-кружке Дворца была ужасная 
текучка, педагоги постоянно увольня-
лись. Детей мне стало жалко. И тогда 

я предложил директору: давайте я буду 
вести этот кружок. Так и случился мой 
первый опыт работы с детьми.

Однажды 110 школе на Сиреневом 
бульваре понадобилось выпустить га-
зету —  в честь 95-летия школы. Знако-
мые меня позвали, говорят: помоги сде-
лать издание, чтоб выглядело серьезно, 
по-взрослому. Я помог, а в итоге так в той 
школе и остался работать. Сначала это 
была газета, пресс-центр, фото-кружок. 
А потом учителя ОБЖ —  моего колле-
гу, тоже капитана второго ранга в запа-
се —  переманили в кадетскую школу. Он 
опять надел форму и пошел тренировать 
кадетов. А мне говорят: Борис Борисович, 
давай-ка ты, попробуй. Профиль твой, ди-
плом есть. Вот я и стал учителем.

Работал там несколько лет по этой 
специальности, повышал квалификацию, 
года через 2 меня мне предложили уча-
ствовать в конкурсе —  «Учитель года» Вы-
боргского района, я стал там лауреатом. 
Интересно, хотя я и не стал победителем, 
но меня все равно выставили на город-
ской конкурс. Там было сложнее, серьез-
нее, но интереснее.

Преподаю я не только ОБЖ, к слову. 
Когда была необходимость, вел инфор-
матику, а сейчас еще работаю учителем 
технологии. Дети мои уроки технологии 
очень любят. Продолжаю вести фото-кру-
жок, плюс газета школы, кружок репорте-
ров-издателей.

Вот так хотел офицеров обучать, а вы-
шел на детей —  и с детьми оказалось ин-
тереснее. Ведь дети —  это такие ручей-
ки, из которых потом сливается большая 
река. И эту реку хочется видеть мощной, 
сильной, чистой. С детьми мне очень ин-
тересно работать, тем более они мне все 
как родные.

КАК ВОЕННОЕ ПРОШЛОЕ 
ПОМОГАЕТ В ПРЕПОДАВАНИИ

Безусловно, мой опыт мне помогает. 
Я —  человек, которого сформировала 
служба. Есть такая профессия —  Родину 
защищать, это не просто слова из кино-
фильма. Офицер запаса —  это тот, кто 
по первому зову встанет в строй и дальше 
продолжит защищать свою Родину. Со-
ответственно, в таком ключе я работаю 
со всеми своими юношами, девушками. 
Мой опыт помогает мне формировать 
в детях правильную позицию, осознан-
но говорить о государственных вещах, 
об истории, о вооруженных силах. Это 
первое. А второе —  это характер. Я не тот, 
кто будет истерить, я могу быть добрым, 
а могу быть и более жестким, если кто-то 
ведет себя неподобающе. Стиль препо-
давания у меня не может не отличать-
ся от других педагогов. Это чувствуют 
и дети, и взрослые. Не дам соврать, дети 
все равно чувствуют во мне внутреннюю 
доброту. Это не слабость, не мягкоте-
лость, просто я к людям отношусь по-че-
ловечески.

Помимо того, я участвую в процессе 
воспитания детей. Ко мне и родители об-
ращаются, даже проой консультируются 
по воспитательной работе. Обращаются 
напрямую, по-свойски, по-человечески, 
как к старшему товарищу, как к отцу, как 
к дедушке —  у меня уже внучка есть, 
к слову. Мы, учителя, обязаны не только 
учить, но и воспитывать детей. Эти бойцы 
потом придут в нашу армию, и что с ними 
будет, если их воспитать неправильно?

Главное направление в воспитании, 
которое я даю —  это любовь к Родине. 
Учу не предавать ее. Знать и распознавать 
врагов истинных и ложных, все это пони-
мать, потому что на фоне последних собы-
тий слишком много вокруг вранья и кле-
веты. У нас в школе таких подростков, 
кто хотел бы пойти на митинги, на самом 
деле мало. Я своим ученикам всегда акку-
ратно разъясняю, кто враги, кто друзья. 
Я, кстати, однозначно за законопроект 
депутата Марченко, по которому за под-
стрекательство несовершеннолетних 

товарищу заткнули нижнюю часть про-
тивогаза пробкой, и человек начинал за-
дыхаться, потому что не шел воздух. Вот 
так неудачно пошутили ребята. Пример 
из жизни, понятный, а после него ученики 
точно уберут эту пробку.

С учениками могу и пожурить, могу 
и пошутить, посмеяться можем вместе. 
Дети меня любят. Родители пишут благо-
дарственные письма, в них рассказывают, 
как дети бегут на мои уроки. Так что это 
уже не мое мнение, это многие говорят.

ЗНАКОВЫЕ МОМЕНТЫ 
СЛУЖБЫ

Я очень хорошо помню мое первое 
участие в параде в Москве. Я тогда даже 
офицером не был, еще учился в Нахи-
мовском училище. После 8 класса прие-
хал в Санкт-Петербург, тогда Ленинград. 
Только поступил, а уже начал трениро-
ваться. Мы уехали в Москву и прошли 
на параде. Через год я снова участвовал. 
А в училище, когда я уже был курсантом, 
меня выбрали из парадной шеренги 
и поставили в знаменную группу —  
я был правофланговым ассистентом, 
который шел с палашом. Мы, знаменная 
группа, участвовали не только в параде, 
но и во всех выносах знамени, во всех 
памятных мероприятиях. Представляете, 
какая это честь!

Я участвовал в 5 московских парадах. 
Один из них был посвящен 40-летию по-
беды, юбилейный был парад, в 1985 году. 
Тогда была опубликована книга: «Парад 
победителей», и туда попала фотография 
нашего строя, где виден я. Это было зна-
ковое событие —  телевидение, вся стра-
на смотрела, родители гордились.

На службе я попал в соединение, 
которое занималось охраной водного 
района: это тральщики и корабли, ко-
торые занимались противолодочной 
обороной. Я сразу попал на тральщик, 
принял штурманскую боевую часть. По-
скольку это корабль маленький, экипаж 
небольшой, меня поставили и на штур-
манскую часть, и на радиотехническую, 
и на связь. То есть я возглавлял три бо-
евые части, будучи одним лейтенантом, 
и у меня в подчинении было 15 чело-
век матросов и трое старшин. Однажды 
приехала комиссия, приехал главный 
штурман военно-морского флота Совет-
ского Союза. Он проверял камчатскую 
флотилию и зашел на мой тральщик, 
естественно, со всеми проверяющими. 
Был комбриг, флагманский штурман 
флотилии, флагманский штурман бри-
гады. Я отстреливался, можно сказать. 
Меня спрашивали, я отвечал —  бодро, 
уверенно, показывал то, что наработа-
но, представлял своих матросов, бо-
евую подготовку. Показал все самым 
лучшим образом. После этой проверки 
мне выдали приз, напечатали статью 
про меня в газете, назвали материал: 
«Прийти в меридиан».

Карьера у меня складывалась хорошо. 
Сначала досрочно отправили на высшие 
офицерские классы, потом пришел с по-
вышением в свою родную бригаду ди-
визионным штурманом, уже офицером 
штаба. Потом назначили флагманским 
штурманом бригады. Тогда меня призна-
ли лучшим штурманом тихоокеанского 
флота. И уже после всего этого я уже ушел 
в академию —  и в моей жизни все сомкну-
лось на преподавании.

к митингам собираются сажать на 5 лет. 
Надо стараться рубить голову, а не хвост 
змеи, правильно? А то сидят эти негодяи 
и управляют, а никто их так и не привле-
кает к ответственности. Того наказания, 
какое сейчас есть, недостаточно. Здесь 
все идет на грани измены государству. 
Эти ребята, сами того не понимая, броса-
ют наше государство к репрессиям. Моя 
позиция по этому вопросу однозначная, 
жёсткая и очень серьезная.

Дети ко мне прислушиваются. Бывают 
всякие, мы работаем с обычными детьми 
из обычных семей. Я понимаю, что нам 
обязательно надо этих детей воспиты-
вать, учить, а иначе кто? Кто, если не мы? 
Никто, кроме нас.

ПЕРЕДАЧА ЖИЗНЕННОГО 
ОПЫТА НА УРОКАХ

Когда я читаю курс основ безопасно-
сти жизнедеятельности, я почти всегда 
могу опереться на какие-то конкретные 
случаи из своей жизни, конкретные прой-
денные моменты. Потому что именно та-
кое, жизненное, доходит гораздо лучше, 
чем написанное просто в учебнике. Есть 
теория, от которой не отойти. Например, 
устройство противогазов —  при всем 
моем опыте, какой противогаз есть, такой 
и есть, он спасет жизнь, если его надеть 
правильно. Но даже с этим противогазом 
у меня есть поучительные истории. На-
пример: когда мы были курсантами, мы 
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ОТКУДА ТЫ, МАСЛЕНИЦА?!

Масленица —  один из самых веселых праздников в году, который широко отмечается по всей 
России. Он отражает вековые народные традиции, бережно хранимые и передаваемые из поколения 
в поколение.

Первоначально Масленица была связана с днем весеннего солнцеворота, но с принятием хри-
стианства стала предварять Великий пост и зависеть от его сроков. Масленица возникла как 
языческий обычай провода зимы, который постепенно утрачивая языческое содержание, стал 
составной частью Сырной седмицы (Сырной неделе).

В 2021 году Сырная седмица (масленица) начинается 8 марта и заканчивается 14 марта 
Прощенным воскресеньем.

По одной из версий название Маслени-
ца связано с указанием на то, что разре-
шено в пищу в дни перед Великим постом. 
Древняя византийская традиция, говорит 
о «сырной седмице». Однако в то время, 
когда христианство появилось на Руси, 
нашим предкам не было известно такого 
продукта как сыр. В употреблении были 
другие молочные продукты, из которых 

самым похожим на сыр являлось масло. 
Отсюда и появилось народное название 
«сырной» недели —  масленица.

На Руси издавна было принято отме-
чать смену времен года. Зима всегда была 
трудным временем для людей: холодно, 
голодно, темно. Поэтому приходу весны 
особенно радовались, и это обязательно 
нужно было отпраздновать, устраивали 

веселые гулянья. Прощаясь с зимой, древ-
ние славяне славили солнце, как дающее 
весеннее тепло, а это первый шаг на пути 
к обильному урожаю. До крещения Руси 
проводы зимы и встречу весны отмечали 
14 дней, одну неделю перед днем Весен-
него Равноденствия и еще неделю после. 
С принятием христианства время празд-
нования Масленицы сдвинулось и сокра-
тилось на целую неделю. Масленицу ста-
ли праздновать накануне Великого поста. 
За неделю перед Великим Постом мясо 
есть уже нельзя, но зато на Масленицу 
пекут блины. Их вполне хватает, чтобы 
чувствовать себя сытыми.

НАРОДНЫЕ ТРАДИЦИИ

Масленицу в народе называют «чест-
ной», «широкой», «щедрой», «гостепри-
имной»… Каждый день масленичной не-
дели в народном календаре имеет свое 
название и наполнен особым смыслом.

Понедельник —  «Встреча».
В этот день начинают печь блины, при-

ходят в гости и радуются началу масле-
ничной недели. Первый блин по тради-
ции отдавали бедным и нуждающимся 
людям, чтобы те помолились за души 
усопших родственников.

Вторник —  «Заигрыши».
Это был день сватовства в деревнях. 

Парни присматривали себе невест, де-
вушки засматривались на парней. И ро-
дители присматривались к будущим 
родственникам и в шуточной форме 
начинали сговариваться о предстоящем 
торжестве.

Среда —  «Лакомка».
В среду по традиции зять приходил 

к тёще на блины, которые она готовила 
специально для него. Теща вдоволь кор-
мила зятя и всячески демонстрировала 
к нему расположение.

Четверг —  «Разгул».
С этого дня начиналась Широкая 

Масленица. Все хозяйственные работы 
прекращались и разворачивались на-
стоящие гулянья. Люди катались с го-
рок, на качелях и каруселях, устраивали 

веселые катания на лошадях, в санях, 
играли в снежки, все это сопровождалось 
веселыми хороводами и песнопениями.

Пятница —  «Тещины вечерки».
В этот день зять приглашал тещу к себе 

на блины. Теща приходила с ответным ви-
зитом, да еще и со своими родственни-
ками и подругами. Семейные посиделки 
скрепляли отношения между родными, 
а общее веселье напоминало о скором 
приближении долгожданной весны и теп-
ла.

Суббота —  «Золовкины посиделки».
В этот день невестка с почетом пригла-

шала родственников мужа в дом на бли-
ны. Готовили подарки и одаривали друг 
друга.

Воскресенье —  Прощеное воскресенье.
В этот день все православные просят 

друг у друга прощения —  чтобы присту-
пить к посту с доброй душой, сосредо-
точиться на духовной жизни и с чистым 
сердцем встретить Пасху —  день Воскре-
сения Христова.

В этот день последний раз употребля-
ется скоромная пища.

В храмах в воскресенье вечером со-
вершается Чин прощения. По-особенно-
му торжественно и радостно: начинается 
весна постная, весна духовная!

Традиции празднования Масленицы 
уходят корнями вглубь нашей истории. 
И в былые времена, и сейчас этот празд-
ник отмечается с разнообразными раз-
влечениями и, разумеется, с блинами. 
Многие масленичные традиции сохра-
нились до наших дней. Недаром масле-
ница является одним из самых веселых 
народных гуляний.

Не забыта сегодня и главная христи-
анская традиция масленичной седми-
цы —  это не столько неделя веселья, 
сколько неделя подготовки к Великому 
Посту. Это время прощения, примире-
ния, которое нужно посвятить доброму 
общению с родными, друзьями, помочь 
нуждающимся людям. Подарить свое 
внимание и тепло ближним!

Веселой вам Масленицы, вкусных бли-
нов и благополучия!

50 ЛЕТ В ЛЮБВИ И СОГЛАСИИ

Владимир Иванович и Галина Алек-
сандровна прожили в мире и согласии 
долгую, сложную, но интересную жизнь, 
воспитали двоих детей, трудились. Вла-
димир Иванович моряк загранплавания, 
тридцать три года провел в море. Роди-
тели юбиляров —  жители блокадного Ле-
нинграда, подали им пример семейной 
традиции —  жить в супружестве долго 
и счастливо.

50 лет вместе! Звонки и поздравления 
целый день.

С Золотым юбилеем Владимира Ивано-
вича и Галину Александровну поздравил 
замглавы МО Сергиевское Алексей Чере-
зов. Он вручил юбилярам поздравление 
и цветы от себя лично и от Главы МО Сер-
гиевское Оксаны Душиной. «Поздравляю 
Вас с замечательным юбилеем и желаю 
вам оставаться такими же красивыми 
и молодыми людьми, какими вы и явля-
етесь». Также замглавы передал супру-
гам Горчаковым поздравление с Золотой 

свадьбой от депутата Госдумы РФ Евгения 
Марченко, в котором говорится о том, что 
этот юбилей —  пример всем, кто стремит-
ся устроить свою семейную жизнь.

Евгений Марченко пожелал юбилярам 
долгих и счастливых лет, крепкого здоро-
вья, любви и добра. «Вы пронесли свою 
любовь через года, сумели сберечь семей-
ный очаг, вырастить достойных детей, со-
хранить мир и благополучие в семье. Если 
у нас будут такие крепкие семьи, тогда у нас 
будет сильный народ и сильная страна».

На вопрос корреспондента Серги-
евских курантов, в чем секрет долгой 
и счастливой семейной жизни, Галина 
Александровна ответила: «Нужно любить 
и уважать друг друга. Уметь уступать, по-
тому что без этого не прожить вместе. 
Нужно выбирать на всю оставшуюся 
жизнь. У нас в роду ни у кого не было раз-
водов, всегда жили в любви и согласии. 
Это —  семейная традиция. А дети всегда 
берут пример с родителей».

10 февраля 2021 года жители нашего округа супруги Горчаковы отметили Золотую 
свадьбу.
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Связь с депутатом ГД Марченко Евгением Евгеньевичем:
 e.marchenko.duma  marchenko@duma.gov.ru

Депутат Государственной 
Думы Российской Федерации
ЕВГЕНИЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ 
МАРЧЕНКО 
ПРИГЛАШАЕТ  
НА ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ 
14 ЯНВАРЯ
4 ФЕВРАЛЯ
4 МАРТА

1 АПРЕЛЯ
6 МАЯ

3 ИЮНЯ
8 ИЮЛЯ  

Прием 
 с 14:00

Б. Сампсониевский  
пр,  д. 86, каб. 105

Контактный тел.:   
+7 (812) 943-39-66

ПОМОЩНИКИ ДЕПУТАТА ЖДУТ ВАС ПО СЛЕДУЮЩИМ АДРЕСАМ:

ВЫБОРГСКИЙ РАЙОН

КАЛИНИНСКИЙ РАЙОН

МО Шувалово-
Озерки МО №15 МО Сосновка МО Сергиевское

Луначарского пр., 
д.5

Сиреневый б-р, 
д. 18

ул. Есенина, д. 7
ул. Есенина,  
д. 30

ПН 16:00–18:00

ВТ 16:00–18:00 16:00–18:00

ПТ 15:00–17:00

МО Пискаревка
Администрация 
Калининского района

МО Финляндский округ МО Гражданка

пр. Пискаревский, 
д.52

Арсенальная наб., 
д.13/1

пр. Металлистов, д. 93, 
лит. А

пр. Науки, 
д.41

ПН 15:00–17:00

СР 16:00–18:00

ЧТ 14:00–16:00

ПТ 15:00–17:00

Прием депутата на время самоизоляции проходит  
по телефону дистанционно

Прием помощников депутата на время самоизоляции 
проходит по телефону +7 (812) 943-39-66 в рабочее время

ДОЛЖНОСТНЫЕ ЛИЦА ВРЕМЯ ПРИЕМА

Глава муниципального 
образования  
Душина О. Н.

Чт.: с 16:00 до 18:00 
пр. Энгельса, д. 131, к. 1

Глава местной 
администрации Исаев М. А.

Чт.: с 14:00 до 16:00 
пр. Энгельса, д. 131, к. 1

Специалисты отдела опеки 
и попечительства

Вт.: с 15:00 до 18:00. Чт.: с 10:00 до 13:00 
пр. Энгельса, д. 131, к. 1

Специалисты отдела 
благоустройства

Вт: с 15:00 до 18:00. Чт: с 10:00 до 13:00 
пр. Энгельса, д. 131, к. 1

Приём юриста Каждый вторник 
Запись по тел.: 8 (921) 943 3966, 8 (812) 646 7115

ГРАФИК ПРИЕМА ГРАЖДАН МО СЕРГИЕВСКОЕ

Прием проходит с соблюдением всех санитарных 
требований по предварительной записи

Запись по тел.: 640-66-20

В этом месяце россиян ждет измене-
ния норм для пайщиков, блокировка 
постов про неуважение к государству 
и еще кое-что.

ИНДЕКСАЦИЯ СОЦВЫПЛАТ, 
ПОСОБИЙ И КОМПЕНСАЦИЙ 
НА 4,9%

В постановление от 28.01.2021 входят 
единовременные пособия: при рождении 
детей, при выходе в отпуск по беремен-
ности и родам, при усыновлении и опеке, 
а также пособие для беременной жены 
военнослужащего призывника и пособие 
на погребение; ежемесячные пособия —  
по уходу за ребенком до полутора лет 
и пособие на ребенка призывника.

Также проиндексированы были ежеме-
сячные выплаты при несчастном случае 
на производстве и при профзаболевании.

Помимо этого, увеличились на 4,9% 
выплаты инвалидам, участникам ВОВ 
и героям труда, ликвидаторам черно-
быльской катастрофы.

ИЗМЕНЕНИЯ В КАССОВЫХ 
ЧЕКАХ

С февраля нового года индивидуаль-
ные предприниматели обязаны в кассо-
вых чеках указывать наименование то-
вара, работы, услуги, его\их количество 
и цену. В первую очередь новые правила 
касаются малого бизнеса. Теперь чеки 
обязаны выдавать везде: и после стриж-
ки в соседней парикмахерской, и после 
ужина в семейном кафе.

КОНТРОЛЬ НАД КОНТЕНТОМ 
СОЦИАЛЬНЫЙ СЕТЕЙ

Согласно федеральному закону 
от 30.12.2020, с 1 февраля расширяют-
ся обязанности владельцев соцсетей. 
Отныне соц. сети обязаны фильтровать: 
информацию для совершения преступле-
ний, в т. ч. информацию об изготовлении 
и использовании наркотиков; детскую 
порнографию и призывы к насилию, 
призывы к суициду; из новых указаний —  
с февраля вводится запрет на публика-
цию постов, выражающих неуважение 
к государству и обществу, призывы к мас-
совым беспорядкам, информацию о про-
даже алкоголя и политическую агитацию. 
Сайты обязуются отслеживать весь пере-
численный контент и удалять его.

Еще в закон входит пункт о запрете 
на распространение материалов с нецен-
зурной бранью. Соцсеть имеет право уда-
лить пост, нарушивший правило, а то и за-
блокировать весь аккаунт нарушителя. 
Пользователи, в свою очередь, имеют 
право обжаловать блокировку. Правда, 
речь идет исключительно о прямом мате, 
если замаскировать его звездочками или 
поменять в исходном ругательстве пару 
букв —  заблокировать не должны.

НОВЫЕ НОРМЫ ДЛЯ ПАЕВЫХ 
ИНВЕСТФОНДОВ

С 1 февраля 2021 года пайщики 
и вкладчики смогут получать не только 
деньги при погашении паев, но и другое 
имущество в состав фонда —  например, 
недвижимость.

ЗАКОНЫ, ВСТУПИВШИЕ В СИЛУ 
С ФЕВРАЛЯ НОВОГО ГОДА

Увеличились 
на 4,9% выплаты 

инвалидам, участникам 
ВОВ и героям труда, 

ликвидаторам 
чернобыльской 

катастрофы


